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O ministro dos Transportes, 
Ranan Filho, garantiu a pavi-
mentação do último trecho 
da Estrada Boiadeira entre o 
distrito de Serra dos Dourados 
(Umuarama) até a PR-323, en-
tre Cruzeiro do Oeste e Lovat. A 
informação foi dada à prefeita 
de Cruzeiro do Oeste, Helena 
Bertoco e ao deputado federal 
Zeca Dirceu, durante reunião 
com o ministro.
Segundo eles o ministro Renan 
Filho reafirmou o compromisso 
com a obra da rodovia e afirmou 
que já está licitada e será in-
cluída no plano de investimento 
do país, já está orçamento do 
DNIT. A mesma confirmação já 
havia sido dada pelo presidente 
Lula ao deputado Zeca Dirceu. 
Página B1

Empresa genuinamente umua-
ramense, o Vasilhames Veneza 
está comemorando neste mês 
de julho dez anos de bom aten-
dimento e, consequentemente, 
de sucesso. Primando pela quali-
dade nos produtos, bons preços 
e uma relação de parceria com a 

grande clientela, o Vasi-
lhames Veneza cresce, a 
cada ano, e já se consoli-
dou no mercado. 
Para marcar a data, 
no sábado anterior 
(01/07), familiares e 
colaboradores, além de 
convidados, participa-
ram de uma comemora-
ção em grande estilo. E 
a emoção marcou a noi-
te que foi recheada de 
orações, homenagens, 
agradecimentos e muita 
festa.  

O empreendedor Valmir 
Alves, proprietário da 
empresa, fez um balanço 
positivo dessa primeira 
década de história do Va-
silhames Veneza, agrade-
ceu a Deus, à família, aos 
colaboradores e a grande 
legião de clientes e ami-

gos e reafirmou compromisso 
de continuar o trabalho para a 
empresa avançar ainda mais em 
todos os sentidos positivos. 
Confira parte do discurso dele. 
“Até agora, foram tantos obstá-
culos superados, objetivos al-
cançados, trabalho árduo, altos 
e baixos, mas com Deus sempre 

a frente tivemos muitas con-
quistas. E o sentimento é de que 
todo o esforço realmente valeu 
a pena e isso dá, cada vez mais, 
força diariamente. Nesses 10 
anos que passaram afirmamos 
que a fé, coragem e persistên-
cia, descrevem o caminho per-
corrido até aqui. Pois é natural 
que a persistência nos leve ao 
sucesso, mas também é neces-
sário coragem para arriscar e 
a fé nos faz realizar ela é capaz 
até mesmo de transformar ad-
versidades em vitórias. E ainda 
temos muito a agradecer a cada 
parceiro e cliente que tornou a 
história do Vasilhames Veneza, 
ainda mais especial e marcan-
te. As alianças e parcerias que 
realizamos ao longo desses 10 
anos podemos afirmar que se 
tornaram, de certa forma, parte 
de nós”.
A empresa é referência na ven-
da e distribuição de vasilhames, 
baldes, latões, tambores entre 
outros produtos. 
E neste mês de aniversário (ju-
lho), o Vasilhames Veneza está 
oferecendo grandes promoções 
no varejo e atacado com entrega 
em Umuarama e região.
Convite Faça nos uma visita e co-
nheça melhor a Vasilhames Ve-
neza! Ou acesse a página da em-
presa no Facebook (Vasilhames 
Veneza), Instagram (@vasilha-
mesveneza) ou ainda entre em 
contato pelo fone ou WhatsApp 
nos números (44) 99996-6123 e 
(44) 99753-8729.

Vasilhames Veneza comemora em grande
estilo os seus 10 anos de bom atendimento

UMUARAMA 

O proprietário da empresa  Valmir Alves com o filho e gerente Ga-
briel: parceria de sucesso 

Diretor do Vasilhames 
Veneza, Valmir Alves, 
faz agradecimentos e 
reafirma a disposição 
de continuar atuando 
com todos os parceiros 
pela evolução maior da 
empresa

Sede da empresa em Umuarama

Último trecho da Boiadeira será pavimentado 
garante Renan Filho, ministro dos Transportes

A informação foi dada à prefeita de Cruzeiro do Oeste, Helena Bertoco e ao   deputado federal Zeca Dirceu
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A regulamentação 
da primeira fase da re-
forma tributária, que 
simplifica os impostos 
sobre o consumo, ficará 
para 2024, disse nesta 
sexta-feira (14) o se-
cretário extraordinário 
da Reforma Tributária 
do Ministério da Fazen-
da, Bernard Appy. Em 
evento virtual para um 
banco, ele adiantou que, 
a princípio, estão previs-
tos quatro projetos de lei 
complementar.

Segundo Appy, o pri-
meiro projeto detalhará 
as regras do futuro Im-
posto sobre Valor Adi-
cionado (IVA) dual. O 
segundo criará e regu-
lamentará o Conselho 
Federativo. O terceiro 
tratará do Fundo de 

Desenvolvimento Re-
gional, e o último trará 
regras para os créditos 
acumulados de Imposto 
sobre a Circulação de 
Mercadorias e Serviços 
(ICMS), que desapare-
cerá para dar lugar ao 
Imposto sobre Bens e 
Serviços (IBS).

“Em princípio, são 
essas quatro leis com-
plementares. Não temos 
uma data definida, mas 
estamos trabalhando 
com a ideia de mandar 
ao Congresso Nacional 
na abertura da sessão 
legislativa do ano que 
vem, no começo de feve-
reiro de 2024”, declarou 
o secretário.

Appy disse que o go-
verno quer construir 
os projetos em parceria 

com os estados e os 
municípios e que os 
governos locais terão 
alguns espaços de auto-
nomia, como no caso da 
alíquota do IBS, tributo 
de responsabilidade dos 
governos estaduais e das 
prefeituras.

De acordo com o se-
cretário, os governos lo-
cais poderão estabelecer 
as alíquotas do IBS, mais 
altas ou mais baixas, por 
lei complementar. No 
entanto, se nada for fei-
to, prevalecerá a alíquo-
ta de referência definida 
nacionalmente. “Se não 
fizerem nada, vale a de 
referência”, disse.

Em relação ao Conse-
lho Federativo, Appy ex-
plicou que o órgão, que 
definirá as políticas fis-

Na última quarta-feira, 12, a 
assessoria do deputado federal Zeca 
Dirceu promoveu um encontro da 
diretoria da Uopeccan (Hospital do 
Câncer) de Cascavel e de Umua-
rama com uma equipe da Itaipu 
Binacional. Na pauta do encontro foi 
colocada a necessidade de equipa-
mentos para o hospital e a demanda 
de utilização de energia fotovoltaica 
para a Uopeccan.

A energia fotovoltaica é um mode-
lo de energia renovável e limpa que 
utiliza a radiação solar para gerar ele-
tricidade. Além da energia, o hospital 
apresentou a necessidade de diversos 

equipamentos para tratamento de 
pacientes com câncer. 

Na reunião, a Itaipu foi represen-
tada pelo assessor do diretor-geral 
Ênio Verri, Newton Ricardo de Al-
meida, e por uma equipe técnica da 
usina. 

De acordo com o deputado Zeca 
Dirceu, a utilização da energia fo-
tovoltaica irá reduzir os custos com 
energia do hospital e o dinheiro 
poderá ser investido em outras áre-
as, melhorando o atendimento dos 
pacientes. “Neste novo governo, a 
Itaipu está investindo no Paraná e, 
agora, a Uopeccan também tem a ga-

nhar com os investimentos da usina. 
Conheço o trabalho da Uopeccan e 
vou continuar me dedicando junto 
à Itaipu para que o hospital consiga 
a energia fotovoltaica e também os 
equipamentos necessários para o 
tratamento das pessoas que mais 
precisam de atenção à saúde”, disse 
o líder do PT na Câmara.

A Itaipu Binacional, junto à equipe 
de Zeca Dirceu continua trabalhando 
para que a usina arque com os custos 
e forneça a energia fotovoltaica e 
equipamentos de tratamentos para 
as unidades de Cascavel e de Umu-
arama da Uopeccan.
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Regulamentação da reforma tributária ficará para 2024

cais e tributárias dos go-
vernos locais por maioria 
de votos e por maioria de 

população nos estados 
e nos municípios, será 
um órgão técnico, sem 

poder político. O secre-
tário também informou 
que a lei complementar 
terá uma fórmula de 
distribuição para repartir 
os recursos do IBS aos 
governos locais.

Sobre os créditos 
acumulados de ICMS, 
um dos passivos que a 
reforma tributária terá 
de resolver, Appy disse 
que o pagamento pelos 
estados às empresas com 
direito a recebê-los esta-
rá garantido por 240 me-
ses (20 anos). Por meio 
dos créditos tributários, 
uma empresa pode obter 
descontos no pagamento 
de tributos ou serem 
reembolsadas por causa 
de tributos cobrados a 
mais ao longo da cadeia 
produtiva.

Equipe de Zeca Dirceu promove
reunião entre Itaipu e Uopeccan Brasília, 14 (AE) - Assim 

que for aprovado e san-
cionado o novo arcabouço 
fiscal, em tramitação no 
Congresso, o fim do atual 
teto de gastos pode au-
mentar em R$ 3 bilhões 
as despesas do governo já 
neste ano.

O problema para a equi-
pe do ministro da Fazen-
da, Fernando Haddad, é 
que, com o fim do teto de 
gastos - regra que limita o 
crescimento das despesas 
do governo à variação da 
inflação -, voltam a valer 
os pisos constitucionais de 
saúde e educação (apli-
cação mínimo prevista na 
Constituição), que são 
corrigidos acompanhando 
a evolução da receita do 
governo.

Isso por que a cha-
mada PEC (Proposta de 
Emenda Constitucional) 
da Transição, aprovada no 
final do ano passado para 
aumentar o espaço para 
despesas em 2023, tem 
um comando que revoga 
o teto de gastos com a lei 
do arcabouço fiscal - nova 
regra para controle das 
contas públicas. Desde 
2017, porém, os dois pi-
sos - durante a vigência 
do teto de gastos - foram 
corrigidos apenas pela 
inflação (IPCA).

O gasto extra estimado 
para área econômica com 
a volta dos pisos consti-
tucionais - ou seja, com a 
correção dessas despesas 
acompanhando a receita, 
em vez da inflação - é de 
R$ 3 bilhões, com impacto 
já no Orçamento de 2023.

Segundo apuradop, o 
Ministério da Fazenda deve 
fazer uma consulta ao Tri-
bunal de Contas da União 
(TCU) na tentativa de criar 
uma transição para a nova 
regra até o final do ano. 
Uma das possibilidades é 
que, até o fim de 2023, os 
limites não sejam aplica-
dos. O assunto foi discutido 
ontem entre Haddad e o 
presidente do TCU, Bruno 
Dantas.

Projeto
O projeto do novo ar-

cabouço foi aprovado na 
Câmara e depois no Sena-
do, onde foram feitas mo-
dificações. Com os ajustes 
dos senadores, o projeto 

precisa passar por uma 
nova votação na Câmara, 
prevista para agosto.

Quando a PEC da Tran-
sição foi aprovada, no final 
de dezembro do ano passa-
do, a expectativa era de que 
o governo Lula demorasse 
mais tempo para enviar o 
projeto da nova regra fiscal 
- o prazo era até agosto. O 
calendário acabou sendo 
antecipado para abril, mas 
criou esse vácuo até o final 
do ano, em razão do dispo-
sitivo constitucional que 
prevê a revogação do teto.

Procurado pela reporta-
gem, o presidente do TCU 
disse que não comenta o 
assunto, pois e a consulta 
não foi formalizada. Dantas 
afirmou, no entanto, que as 
regras fiscais servem para 
punir gestores negligentes. 

“O Ministério da Fazen-
da não pode ser impelido 
a uma obrigação impossí-
vel por ter sido diligente 
e aprovado o arcabouço 
fiscal na metade do tempo 
que emenda da transição 
previu”, disse. “A lei prevê 
que órgãos de controle 
apliquem regimes de tran-
sição exatamente em casos 
como esse”, afirmou. Ele 
ressaltou que a governança 
do tribunal é rígida, que a 
questão será submetida às 
áreas técnicas e que esco-
lhido um relator.

Mudança
Os planos da equipe 

de Haddad de mudar os 
pisos nas áreas de saúde e 
educação é que os gastos 
nessas duas áreas fiquem 
menos sujeitos à variação 
dos ciclos de alta e desace-
leração da economia.

O teto que será revo-
gado atrela as despesas à 
variação da inflação desde 
2017. Já o novo arcabouço, 
anunciado no final de mar-
ço, vincula o crescimento 
anual das despesas a um 
teto de 70% da variação da 
receita líquida do governo, 
num intervalo entre 0,6% 
a 2,5% acima da inflação.

O problema para as 
contas públicas é que, se 
a arrecadação do governo 
crescer muito, os gastos 
com saúde e educação vão 
acompanhar no mesmo 
ritmo, o que pode compri-
mir o espaço das outras 
despesas.

Fim do teto de gastos
pode aumentar despesas
do governo em R$ 3 bilhões

‘Voa Brasil’, com passagens a R$ 200, sai em agosto
Brasília, 14 (AE) - O 

ministro dos Portos e Ae-
roportos, Márcio França, 
afirmou  que o Voa Brasil, 
programa de passagens 
aéreas com valor individual 
de R$ 200, deverá ser lan-
çado no fim de agosto.

Segundo ele, a ideia 
é oferecer 1,5 milhão de 

passagens mensalmente. 
Em um primeiro momento, 
o programa beneficiaria 
aposentados e pensionistas 
que não voaram nos últi-
mos 12 meses. Cada pessoa 
poderia comprar quatro 
trechos por vez.

Anunciada em março 
passado, a proposta inicial-

mente provocou críticas 
dentro do próprio governo. 
Diante da reação negativa 
das companhias aéreas, 
que alegaram não ter parti-
cipado da discussão, o pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva disse que o anúncio 
de qualquer medida teria 
de passar antes pelo crivo 

da Casa Civil. 
Ao detalhar agora o 

programa, França disse 
que as passagens serão 
oferecidas em “períodos de 
ociosidade”, como os me-
ses de março, abril, maio, 
agosto, setembro, outubro 
e novembro.

Brasil envia a parceiros do Mercosul proposta a acordo com UE
Brasília (AE) - O go-

verno brasileiro remeteu 
nesta sexta-feira, 14, aos 
demais sócios do Merco-
sul - Argentina, Paraguai 
e Uruguai - uma contra-
proposta ao acordo comer-
cial negociado pelo bloco 
com a União Europeia. 
O conteúdo havia sido 
finalizado após intensas 
discussões e divergências 
de visões entre ministérios 
e o Itamaraty aguardava a 
autorização da Presidência 
da República para enviar a 

minuta aos demais países 
do Mercosul.

A íntegra do documento 
não foi divulgada, mas a 
proposta consiste num 
novo texto, para reagir 
às exigências ambientais 
apresentadas em março 
pela UE, além de incluir 
pedidos de mudança no 
capítulo de compras gover-
namentais. O presidente 
Lula quer resguardar o 
acesso a licitações federais. 
A expectativa do Itamaraty 
é de que a União Europeia 

receba a contraproposta 
em algumas semanas.

O documento é divi-
dido em duas partes. A 
primeira repete a ideia 
de que Mercosul e UE 
adotem uma declaração 
conjunta que reconheça 
a importância da questão 
ambiental, mas, nas pa-
lavras de um negociador 
a par do assunto, trate o 
tema “de forma constru-
tiva, não punitiva”.

No segundo trecho, o 
governo Lula propôs a re-

visão da oferta brasileira 
de compras governamen-
tais. O governo brasileiro 
argumenta que, desde o 
pré-acordo em nível técni-
co, celebrado no governo 
de Jair Bolsonaro, o cená-
rio mundial se alterou e 
houve necessidade de se 
refletir agora não apenas 
sobre o agravamento da 
situação climática, como 
pretendiam os europeus, 
quando apresentaram a 
proposta de um documento 
adicional, em 2020.



WWW.ILUSTRADO.COM.BR

editoria@ilustrado.com.br

Cidade A3UMUARAMA, DOMINGO E SEGUNDA-FEIRA, 16 e 17 de Julho de 2023

Sabonete foi o ‘vilão’ da cesta básica ao 
registrar maior aumento de preço em 30 dias

 IPROCON

Confira vagas disponíveis:
 
Câmpus Sede – Maringá
Administração, Bioquímica, Ciências Econômi-

cas, Ciências Sociais - Licenciatura, Engenharia 
Civil, Engenharia de Alimentos, Engenharia de 

Produção - Agroindústria, Engenharia Elétrica, En-
genharia Química, Estatística, Farmácia, Filosofia, 
Física - Bacharelado, Física – Licenciatura, Geogra-
fia – Bacharelado Noturno, Geografia – Licencia-
tura Matutino, Geografia – Licenciatura Noturno, 
História Matutino, Letras - Inglês - Licenciatura/
Bacharelado, Letras - Português/Francês - Licencia-
tura, Letras – Português – Licenciatura, Matemática 
– Bacharelado, Matemática – Licenciatura, Música 
– Bacharelado – Composição, Música – Bacharela-
do – Contrabaixo, Música – Bacharelado – Flauta 
Transversal, Música - Bacharelado - Violão, Música 
– Bacharelado – Regência, Música – Licenciatura – 
Educação Musical, Pedagogia Matutino, Pedagogia 
Noturno, Química – Bacharelado, Química – Licen-
ciatura e Zootecnia.

Câmpus Regional de Cianorte
Ciências Contábeis, Design, Moda e Pedagogia.

Câmpus do Arenito - Cidade Gaúcha
Engenharia Agrícola.

Câmpus Regional de Goioerê
Engenharia de Produção, Engenharia Têxtil, 

Física - Bacharelado em Física Médica e Física - 
Licenciatura.

Câmpus Regional do Vale do Ivaí – Ivaiporã
Educação Física, História e Serviço Social.
 
Câmpus Regional de Umuarama
Agronomia, Engenharia Ambiental, Engenharia 

Civil, Engenharia de Alimentos, Medicina Veteri-
nária, Tecnologia em Alimentos, Tecnologia em 
Construção Civil e Tecnologia em Meio Ambiente.

Modalidade de Educação a Distância/Polo
Ciências Biológicas: Astorga, Goioerê, Nova 

Londrina, Sarandi, Assaí e Londrina.
Física: Goioerê, Umuarama, Londrina e Pato 

Branco.
História: Astorga, Engenheiro Beltrão, Goioerê, 

Cruzeiro do Oeste, Tamarana.
Letras: Assaí, Astorga, Flor da Serra do Sul, 

Jaguapitã e São João do Ivaí.
Tecnólogo em Gestão Pública: Paranavaí, Nova 

Londrina, Astorga e Faxinal.   

A cesta básica com 
produtos de marcas mais 
populares ficou 4,35% 
mais barata, conforme 
aponta o levantamento 
realizado pela Secretaria 
Municipal de Proteção e 
Defesa do Consumidor 
– Procon Umuarama e 
apresentado na tarde 
desta sexta-feira (14). 
Já a cesta composta por 
itens de marcas líderes 
de mercado registrou um 
aumento de 3,73%, ambas 
em comparação com os 
preços praticados no mês 
passado.

Para compor o preço 
final da cesta básica, são 
consideradas quantida-
des de produtos suficien-
tes para a manutenção 
de uma família com qua-
tro pessoas. A cesta de 
produtos mais baratos 
custava R$ 847,95 no mês 
passado e agora custa R$ 
811,09; e a composta por 
produtos de marcas líde-
res custava R$ 1.064,02 e 
agora custa R$ 1.103,67.

A pesquisa conside-
ra 33 produtos (24 de 
alimentação, cinco de 
higiene e quatro de lim-
peza) que fazem parte da 
lista oficial determinada 
pelo governo federal e 
foi feita entre os dias 12 
e 13 de julho em cinco 
supermercados da cida-
de. “Oferecer aos cida-

dãos a possibilidade de 
acompanhar os preços e, 
principalmente, a chance 
de economizar, é uma das 
obrigações de nossa Se-
cretaria que realizamos 
com muita satisfação”, 

comenta Antonio Com-
parsi de Mello, secretário 
municipal de Proteção e 
Defesa do Consumidor.

De acordo com o últi-
mo levantamento, os cin-
co produtos que ficaram 

mais baratos – conside-
rando as marcas mais 
populares – foram o 
desodorante (34%), o 
feijão (31%), a margari-
na (28%), o óleo de soja 
(24%) e o creme dental 

(22%). Os produtos que 
tiveram maior reajuste 
nos preços foram a bata-
ta (21%), o pão e o alho 
(13%), o sabão em pó e o 
sabonete (10%), os ovos 
(9%) e o papel higiênico 
(7%).

Já quando considera-
dos os itens de marcas 
líderes de mercado, os 
cinco produtos que regis-
traram maior queda no 
preço foram o extrato de 
tomate (33%), a margari-
na e o absorvente (29%), 
o óleo de soja (19%), a 
carne de segunda (13%) 
e a cebola (12%). Os que 
ficaram mais caros foram 
o sabonete (50%), o fran-
go (26%), o desodorante 
e o sabão em pó (23%), a 
batata (19%) e a farinha 
de trigo e o arroz (14%).

Comparações
O secretário do Procon 

Umuarama indica às fa-
mílias que quiserem eco-
nomizar, é preciso ficar 
atentas e acompanhar, de 
alguma forma, os preços 
praticados. “Uma das al-
ternativas é se inscrever 
em grupos do whatsapp 
e receber diariamente 
as ofertas: é uma forma 
prática de escolher as 
melhores opções de pre-
ços, produtos e marcas 
oferecidas”, sugere.

Quem não pesquisa 

pode pagar muito mais 
caro por um mesmo pro-
duto, muitas vezes da 
mesma marca, que tem 
preços com diferenças 
que ultrapassam 300%. 
“É o caso do sabão em 
pó, que foi encontrado 
a R$ 4,12 em um super-
mercado e a R$ 18,75 em 
outro – uma diferença 
de 355%. Outra grande 
variação foi registrada no 
quilo do frango resfriado, 
que custa R$ 6,80 em 
um lugar e R$ 16,25 em 
outro – uma diferença de 
139%”, aponta Comparsi.

Grandes diferenças 
também foram identi-
ficadas no absorvente 
aderente, de marca se-
melhante, que tanto pode 
custar R$ 2,49 quanto R$ 
5,85 – variação de 135%; 
o sabonete, encontrado a 
R$ 1,18 e a R$ 2,65 (dife-
rença de 125%) e a bata-
ta, que custa R$ 2,99 em 
um supermercado e a R$ 
6,59 em outro (diferença 
de 120%). “Vale destacar 
que o Procon está de por-
tas abertas para receber 
o cidadão que se sentir le-
sado em seus direitos. De 
segunda a sexta, das 9h 
às 16h, sem interrupção 
para o almoço. Estamos 
na avenida Presidente 
Castelo Branco n° 3871 e 
o telefone é o (44) 3621-
5600”, aponta.

A diretoria de Assuntos 
Acadêmicos (DAA), da 
Universidade Estadual de 
Maringá (UEM), divulgou 
chamada única da tercei-
ra etapa do Processo de 
Aproveitamento de Vagas 
Remanescentes para in-
gresso no ano letivo de 
2023, e que prevê uma nova 
forma de ingresso por meio 
de uma redação, a ser re-
digida de forma on-line no 
formulário de inscrição, e a 
apresentação do histórico 
escolar. 

As inscrições serão rea-
lizadas pelo site da DAA 
nos dias 17, a partir das 
10h, e 18 de junho, até as 
23h59min. O candidato 
deve indicar, no ato da ins-
crição, até cinco cursos, em 
ordem de preferência, para 
os quais deseja concorrer 
para vaga remanescente.

A redação deverá ser 
redigida durante o preen-
chimento do Formulário 
de Inscrição. Com valor de 
0 a 100 pontos, ela deverá 
ter entre 10 a 15 linhas di-
gitadas (aproximadamente 
850 a 1300 caracteres). Os 
critérios para a avaliação 
são a capacidade de pro-
duzir o que foi solicitado, 
atendimento à modalidade 
culta da língua escrita e a 
capacidade de estabelecer 
relações entre ideias na 
organização textual.

Resultado e matrícula
O resultado será divul-

gado até o dia 21 de ju-
lho. Os aprovados deverão 
realizar a matrícula, ex-
clusivamente pelo site da 
DAA, entre os dias 21 a 23 
de julho. Os documentos 
obrigatórios para a efeti-
vação da matrícula são: 
certidão de nascimento ou 
casamento; documento de 
identidade (RG ou CHN) e 
histórico escolar do ensino 
médio com certificado de 
conclusão.

Vale ressaltar que os 
candidatos classificados 
para o curso de graduação 
em Música, em qualquer 
uma de suas habilitações, 

devem ser submetidos à 
prova de habilidades espe-
cíficas em música.

O Processo de Apro-
veitamento de Vagas Re-
manescentes é totalmente 

gratuito, e o ingresso no 
curso será imediato. São 
666 vagas em cursos pre-
senciais e 145 em cursos 
EaD, totalizando 811 va-
gas. 

Centro da Juventude oferece oficinas 
gratuitas com várias atividades recreativas

Crianças e adoles-
centes que quiserem ga-
rantir diversão, cultura 
e aprendizado com en-
tretenimento durante as 
férias devem procurar o 
Centro da Juventude da 
Secretaria Municipal de 
Assistência Social de 
Umuarama. Em parce-
ria com o Serviço Social 
do Comércio (Sesc), o 
Ceju abriu inscrições 
para uma série de ofici-
nas temáticas que serão 
realizadas a partir da 
próxima segunda-feira, 
17.

As atividades acon-
tecerão de 17 a 21 de 
julho, nos períodos da 
manhã e tarde (confor-
me a disponibilidade 
de vagas), em áreas do 
conhecimento, cultura 
e entretenimento. As 
inscrições devem ser 

feitas de forma on-line, 
por meio do link https://
forms.gle/do2YpPZ-
wquacLNrJA, e mais 
informações pode ser 
solicitadas pelos tele-
fones (44) 3906-1178 ou 
98457-1124.

No preenchimento 
do formulário on-line é 
necessário informar os 
dados pessoais (nome 
completo e telefone), se 
o interessado já parti-
cipa de alguma oficina 
do Ceju e escolher a 
oficina desejada para 
o período de férias. “É 
importante, também, 
que o pai, mãe ou res-
ponsável ative a autori-
zação de participação e 
uso de imagem do aluno 
inscrito para os orga-
nizadores”, lembra a 
coordenadora do Ceju 
e chefe da Divisão da 

Juventude, Roselene de 
Souza.

As oficinas disponí-
veis são: dia 17, ‘Gra-
vura: O despertar da 
criatividade’ para par-
ticipantes de 10 a 13 
anos; dia 18, ‘Teatrali-
zar: Um jogo em cena’ 
(13 a 17 anos) e ‘Arte 
contemporânea em pa-
pel’ (13 a 17 anos); dia 
19, ‘Gincana do Racio-
cínio Lúdico’ (10 a 13 
anos) e ‘Física Diver-
tida – Experiências’ 
(10 a 13 anos); dia 20, 
‘Batalha de cartinhas 
– Marvel contra DC Co-
mics’ (10 a 13 anos), dia 
20, ‘Soletrando’ (13 a 17 
anos); e dia 21, ‘Yoga e 
Musicalização: concen-
tração e autoconfiança’ 
(10 a 13 anos) e ‘Autoco-
nhecimento e liderança’ 
(13 a 17 anos).

Alunos concluem curso de gestão financeira 
oferecido pelo município e recebem certificados

Com o propósito de 
qualificar o microem-
preendedor para tomar 
decisões acertadas e ma-
ximizar seus resultados a 
Casa do Empreendedor 
da Secretaria Municipal 
de Indústria e Comércio 
realizou um treinamento 
na área de gestão finan-
ceira, em parceria com 
o Sebrae. A entrega dos 
certificados foi realizada 
na quinta-feira, 13, após 
a conclusão das 12h de 
carga horária do curso, 
iniciado na última segun-
da-feira, 10.

O secretário da Indús-
tria e Comércio do mu-
nicípio, Junior Ceranto, 
parabenizou os alunos 
em nome do prefeito Cel-
so Pozzobom e destacou 
a grande participação. 
“Foram preenchidas 
praticamente todas as 
vagas disponibilizadas 
gratuitamente pela Casa 
do Empreendedor, o que 

mostra o interesse do 
micro e pequeno empre-
sário, bem como de futu-
ros empreendedores, em 
aprender novos conceitos 
e buscar o crescimento”, 
destacou.

O coordenador da 
Casa do Empreendedor, 
Sérgio Vercezi Filho, que 
também participou do 
encerramento e entregou 
certificados aos alunos, 
lembrou que foram qua-
tro dias de aprendizado 
praticamente sem faltas 
dos inscritos. Com este 
tipo de curso, o objetivo 
é possibilitar aos par-
ticipantes – na maioria 
microempresários – com-
preender os conceitos 
básicos de gestão finan-
ceira, para tomadas de 
decisões cada vez mais 
acertadas, resumiu o 
coordenador.

O instrutor foi o con-
sultor e contador Adriano 
Rodrigues, graduado em 

Ciências Contábeis e es-
pecialista em Auditoria 
e Perícia Contábil pela 
Universidade Paranaen-
se (Unipar). Especialista 
em finanças, ele atua com 
consultoria em planeja-
mento financeiro, perícia 
judicial e extrajudicial, 
contabilidade gerencial 
e fiscal.

A Casa do Empreen-
dedor é um projeto da 
Secretaria de Indústria e 
Comércio criado na pri-
meira gestão do prefeito 
Celso Pozzobom para 
agilizar a abertura de 
empresas e assessorar o 
microempreendedor indi-
vidual. Nos últimos meses 
o município proporcionou 
várias ações em benefício 
dos empreendedores, por 
meio da Casa, incluindo 
treinamentos e palestras 
em temas como marke-
ting digital e gestão de 
vendas, todos com parti-
cipação gratuita.

UEM tem vagas de graduação disponíveis
em Umuarama e não precisa de vestibular
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Conab estima safra recorde de 317,6 
milhões de toneladas em 2023

 IECONOMIA

 A Companhia Nacio-
nal de Abastecimento 
(Conab) informou, na 
quinta-feira (13), em Bra-
sília, que a previsão da 
safra brasileira de grãos 
2022/23 será a maior já 
produzida no país: 317,6 
milhões de toneladas.

O volume representa 
crescimento de 16,5% ou 
44,9 milhões de toneladas 
acima da safra 2021/22. 
Os dados constam do 10º 
Levantamento da Safra de 
Grãos 2022/2023.

O desempenho decor-
re, principalmente, das 
lavouras de milho segun-
da safra e do crescimen-
to da área semeada de 
trigo e representa um 
resultado 0,6% superior 
ao divulgado em junho 
último. A Conab disse, 
também, que o resultado 
favorável foi possível em 
razão das boas condições 
climáticas.

“É com muita alegria 
por poder passar para o 
nosso país os números 
tão expressivos e positi-
vos da previsão de safra 
2022/20223. A previsão 
que divulgamos agora não 
só consolida números tão 
positivos de uma safra 
recorde que o nosso país 
terá, mas também está 
prevendo mais um aumen-
to”, disse o presidente da 
Conab, Edegar Pretto.

“A agricultura brasi-
leira vem demonstrando 
sua força e potencial para 
alcançar números cada 
vez mais elevados, com 
investimentos constantes 
que permitem aumentos 
de produtividade”, acres-
centou.

Colheita
Segundo boletim divul-

gado pela companhia, no 
fim de junho, as culturas 
de primeira safra - com 
exceção do milho - tinham 
a colheita encerrada. As 
de segunda safra já estão 
em processo inicial de 
colheita, com os estágios 
de enchimento de grãos e 
maturação.

As de terceira safra, 
juntamente com as cul-
turas de inverno, encon-
tram-se em fase final de 
plantio para início de 
colheita. O volume final da 

colheita vai depender do 
comportamento climático.

Para o milho, a previ-
são é que a safra fique 
em 127,8 milhões de to-
neladas, incluindo as três 
safras. O aumento é de 
12,9% ou 14,6 milhões de 
toneladas acima da culti-
vada em 2021/22.

O levantamento mos-
tra, ainda, que a soja - o 
principal produto cultiva-
do no país - deverá atingir 
uma produção recorde, 
estimada em 154,6 mi-
lhões de toneladas, o que 
representa expansão de 
23,1% ou 29 milhões de 
toneladas acima da ocor-
rida no ciclo passado.

“Outras culturas - al-
godão, feijão e sorgo - 
seguiram o movimento 
de alta e apresentaram 
percentuais de aumento 
na produção. Já o arroz e 
alguns cultivos de inver-
no - aveia, centeio e trigo 
- apontam para redução 
no volume produzido em 
comparação com a safra 
anterior”, informou a Co-
nab.

Expansão
O levantamento aponta 

ainda uma estimativa de 
área plantada de 78,2 
milhões de hectares, o que 
representa expansão de 
4,9% com mais 3,7 milhões 
de hectares somados à 
semeada em 2021/22. Os 
maiores incrementos são 
observados na soja, com 
2,6 milhões de hectares 
(6,2%), no milho, com 
576 mil hectares (2,7%), 
e no trigo, com 343,4 mil 
hectares (11,1%).

A estimativa é que o 
aumento da produção 
brasileira deve elevar o 
volume de exportações de 
milho em 2023 em razão 
da maior demanda inter-
nacional. A projeção é que 
48 milhões de toneladas 
do cereal sairão do país. 
Para o estoque interno 
também há previsão de 
aumento de 27,6% ao fim 
deste ano safra, chegando 
a 10,3 milhões de tonela-
das.

Com relação à soja, o 
boletim aponta que as ex-
portações continuam esti-
madas em 95,64 milhões 
de toneladas, uma alta 

percentual de 21,5% com-
parada à safra anterior. 
“Neste levantamento, a 
Conab ajustou os números 

de esmagamentos da olea-
ginosa, de 52,29 milhões 
de toneladas para 52,82 
milhões de toneladas, em 

decorrência do aumento 
na produção de biodiesel. 
Assim, os estoques finais 
antes estimados em 7,51 

milhões de toneladas, pas-
saram para 7,43 milhões 
de toneladas”, finalizou a 
companhia.
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DPE recorre ao STF para garantir direito de presos
sem residência progredir para regime semiaberto

 IPECO

A Defensoria Pública 
do Estado do Paraná (DPE
-PR), por meio do Núcleo 
da Política Criminal e da 
Execução Penal (NUPEP), 
enviou, no último dia 07, 
uma reclamação ao Supre-
mo Tribunal Federal (STF) 
contra a Vara de Execu-
ções Penais de Cruzeiro 
do Oeste, em Cruzeiro do 
Oeste, a 30 km de Umua-
rama.

A DPE pede a revogação 
de uma portaria do juízo 
que impediria a progressão 
do cumprimento de pena 
em regime fechado para o 
semiaberto com monitora-
mento eletrônico quando a 
pessoa privada de liberda-
de não apresenta compro-
vante de residência. 

“Como consequência, 
indivíduos que deveriam 
ser colocados em liberdade 
permanecem em unidades 
prisionais sem estrutura 
para o cumprimento do 
regime semiaberto, já que 
foram pensadas para o 
regime fechado}”, consta 
na representação.

Segundo a DPE, o docu-
mento encaminhado mos-
tra que pedidos anteriores 
feitos à Vara para que pes-
soas em regime semiaberto 
fossem acolhidas pela rede 
de proteção social foram 
negados. A Portaria n° 
015/2015, de acordo com 
a Reclamação, vai contra 
a Súmula Vinculante n. 
56 do STF, responsável 
por determinar que a falta 
de estabelecimento penal 
adequado não justifica a 

PEP teve contato, até 
o momento, com cinco 
casos de pessoas privadas 
de liberdade que perma-
neceram presas mesmo 
após alcançarem o direito 
à progressão de pena. 
“Não há nenhuma di-
ferença entre a rotina 
dos indivíduos em regime 
semiaberto e os que estão 
no regime fechado, pois 
eles não podem circular 
pelos corredores e, mui-
tas vezes, nem sequer 
são mudados de galeria, 
ou seja, na prática, con-
tinuam cumprindo um 
regime fechado”, desta-
ca Andreza Lima de Me-
nezes, defensora pública e 
coordenadora do NUPEP.

Além da cassação da 
portaria, a Defensoria Pú-
blica pede que seja es-
tabelecido um fluxo de 
acolhimento às pessoas 
em regime semiaberto 
que não têm onde morar. 
Atualmente, como ressalta 
Menezes, os equipamentos 
públicos de Cruzeiro do 
Oeste não são acionados 
para receber os apenados 
com monitoramento ele-
trônico. 

“A falta de moradia com-
promete o cumprimento 
de pena regular, mas não 
o inviabiliza por completo. 
As pessoas em situação de 
rua não podem receber um 
tratamento diferenciado, 
uma punição a mais por 
não terem endereço, mas 
sim merecem ser alvo da 
proteção social”, conclui 
a defensora pública.

A juíza Roseli Maria  
Geller Barcelos, titular 
da Vara de Execuções 
Penais de Cruzeiro do 
Oeste atendeu pedido 
do Jornal Umuarama 
Ilustrado e se manifestou 
sobre o assunto. Segue 
abaixo a íntegra da res-
posta da magistrada.

“A Portaria 15/15 da 
Vara de Execuções Pe-
nais e Corregedoria dos 
Presídios de Cruzeiro do 
Oeste foi editada para 
regulamentar situações 
pontuais e extraordiná-
rias, sendo que a regra 
é o deferimento da har-
monização do regime se-
miaberto domiciliar, com 
monitoramento eletrôni-
co, sendo ordinariamente 
concedido o benefício de 
harmonização do regime 
semiaberto, com moni-
toramento eletrônico, 
nos moldes da Súmula 
Vinculante 56 do STF.

A título de ilustração, 
foram concedidos, no 
corrente ano, mais de 
244 benefícios de har-
monização do regime 
semiaberto, com moni-
toramento eletrônico, de 
presos implantados na 
Penitenciária Estadual 
de Cruzeiro do Oeste.

Os réus identifica-
dos na petição apresen-
tada pela Defensoria 
Pública do Paraná já se 
encontram em cum-
primento de pena no 
regime semiaberto do-
miciliar, com monitora-
mento eletrônico. Basta 
consultar os autos de 
execução de pena tom-

bados sob ns. 0017095-
4 4 . 2 0 1 8 . 8 . 1 6 . 0 0 1 7 
(concedido benefício de 
cumprimento da pena no 
regime semiaberto domi-
ciliar, com monitoramen-
to eletrônico em data de 
17/10/2022) e 0001212-
7 1 . 2 0 1 8 . 8 . 1 6 . 0 0 7 7 
(deferido benefício de 
cumprimento da pena 
no regime semiaberto 
domiciliar, com monito-
ramento eletrônico em 
data de 06/07/2023).

Com efeito, levando 
em conta a realidade 
executória dos processos 
em tramitação perante 
a Vara de Execuções 
Penais de Cruzeiro do 
Oeste (2931 processos 
– regime fechado e se-
miaberto), percebe-se 
que houve a aplicação 
pontual e extraordinária 
da Portaria 15/15 da Vara 
de Execuções Penais e 
Corregedoria dos Pre-
sídios de Cruzeiro do 
Oeste, nos processos aci-
ma referidos, em compa-
ração com a concessão 
de mais de 244 benefí-
cios de harmonização 
do regime semiaberto 
domiciliar, com monito-
ramento eletrônico, de 
presos implantados na 
Penitenciária Estadual 
de Cruzeiro do Oeste, 
no corrente ano de 2023.

Por fim, cabe à Defen-
soria Pública promover 
medidas cabíveis junto 
ao Poder Executivo para 
a criação de unidades 
administrativas para aco-
lhimento de pessoas em 
situação de rua”.

permanência do apenado 
em um regime prisional 
mais gravoso, como é o 
presente caso. 

“A portaria gera um 
entrave muito grande para 
aqueles que não possuem 
comprovante de residên-
cia, seja porque são pes-
soas que se encontram 
em situação de rua, seja 

porque as relações fami-
liares estão fragilizadas 
ou elas são de outros esta-
dos”, avalia Pedro Bruzzi 
Cardoso, defensor públi-
co de Cruzeiro do Oeste 
que atua na Penitenciária 
Estadual de Cruzeiro do 
Oeste (Peco).

A Defensoria Pública 
disse que como a cidade 

não possui unidade pri-
sional adequada para o 
cumprimento do regime 
semiaberto, a portaria de-
termina que as pessoas 
com direito à progressão 
de pena encarceradas na 
PECO devem ser realoca-
das para outras celas do 
mesmo estabelecimento, 
separadas de pessoas que 

cumprem o regime fecha-
do. “Entretanto, conforme 
constatado em visitas da 
equipe da DPE-PR à pe-
nitenciária, as instalações 
não possuem distinções 
entre si, e os apenados pos-
suem o mesmo tratamento 
em ambos os regimes”, 
afirma o órgão.

Segundo o DPE, o NU-

Juíza da VEP esclarece que regra 
é deferimento de progressão de
regime e negativa é excepcional

O vice-presidente do 
Superior Tribunal de 
Justiça (STJ), ministro 
Og Fernandes, deferiu 
liminares para assegurar 
que três pessoas com 
comprovada necessida-
de terapêutica possam 
cultivar plantas de Can-
nabis sativa sem o risco 
de qualquer medida re-
pressiva por parte das 
autoridades.

Nos três recursos em 
habeas corpus subme-

STJ garante direito de cultivo de cannabis
para fim medicinal sem risco de repressão

tidos à presidência do 
tribunal (um deles em 
segredo de Justiça), os 
interessados relataram 
que possuem problemas 
de saúde passíveis de 
tratamento com subs-
tâncias extraídas da Can-
nabis, como dor crônica, 
quadro de transtorno do 
déficit de atenção com 
hiperatividade (TDAH), 
transtorno depressivo 
recorrente, fobia social e 
ansiedade generalizada.

Além de juntar aos 
processos laudos mé-
dicos que comprovam 
as condições relatadas, 
eles apresentaram au-
torização da Agência 
Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) para a 
importação excepcional 
de produtos medicinais 
derivados da Cannabis.

Apesar dessa auto-
rização, os recorrentes 
disseram que a importa-
ção dos produtos é cara, 

razão pela qual entraram 
na Justiça para obter o 
habeas corpus preven-
tivo (salvo-conduto) e 
poder cultivar a planta 
sem o risco de problemas 
com a polícia.

Inicialmente, todos os 
pedidos foram rejeitados 
nos tribunais estaduais. 
Em um deles, o recorren-
te afirmou que teria um 
gasto mensal de cerca de 
R$ 2 mil com a importa-
ção do medicamento.

Na semana em que se 
comemora o aniversário 
do Estatuto da Criança e 
do Adolescente (ECA), a 
Lei nº 8.069/1990, o Tri-
bunal de Justiça do Es-
tado do Paraná (TJPR), 
através do Conselho de 
Supervisão dos Juízos da 
Infância e da Juventude 
(CONSIJ) e da Coorde-
nadoria da Infância e da 
Juventude (CIJ), mostra 
a relevância de progra-
mas e investimento em 
projetos de adoção, como 
a criação do aplicativo 
A.DOT, que possibilita 
a adoção de crianças 
e adolescentes fora do 
padrão da maioria dos 
pretendentes, ou seja, 
maiores ou com neces-
sidades especiais. São 
aquelas crianças que 
muito provavelmente 
não seriam adotadas se 

Paraná é o estado com o maio número
de adoções no país, aponta CNJ

não tivessem sido inseri-
das em uma ferramenta 
como essa.

O aplicativo A.dot in-
centiva a adoção tardia, 
ou seja, de jovens ou de 
crianças com necessi-
dades específicas. Em 
cinco anos, 133 crianças 
foram atendidas, sendo 
que 100 tinham entre 
10 e 18 anos, faixa etária 
que tem mais dificuldade 
para encontrar famílias 
interessadas em adotar. 
O A.dot atua no Paraná, 
São Paulo, Bahia, Minas 
Gerais, Mato Grosso, 
Paraíba, Tocantins, Acre 
e Amazonas.

Entrega Legal
As comarcas do TJPR 

realizam palestras para 
conscientizar as famílias 
sobre o projeto “Entrega 
Legal”, que permite a en-

trega voluntária de bebês 
e crianças para a Vara da 
Infância e da Juventude, 
com fins de adoção. Ou-
tro tema abordado nos 
seminários realizados é 
a “Busca Ativa”, que faci-
lita a adoção de crianças 
e adolescentes que não 
têm o perfil dos preten-
dentes cadastrados no 
Sistema Nacional de 
Adoção e Acolhimento 
(SNA).

No Brasil, de acordo 
com dados do CNJ/SNA, 
4.386 crianças e adoles-
centes estão habilitados 
para adoção. Desses, 
2.607 têm de 10 a 17 
anos. De janeiro de 2019 
a maio de 2023, 2.161 
crianças e adolescen-
tes foram adotados no 
Brasil e 48 foram para 
adoção internacional. 
Existem 2.887 crianças 

e adolescentes em aco-
lhimento institucional 
no Paraná, sendo que 
390 estão disponíveis 
para adoção, 311 estão 
em processo de adoção 
e 63 estão disponíveis 
para a busca ativa.

Adoção legal
Os programas do 

TJPR estimulam a ado-
ção exercida legalmente, 
conforme artigo 13 do 
ECA, como a realiza-
ção do curso “Encontro 
Nacional de Preparação 
On-line para Pretenden-
tes à Adoção”, com o 
apoio da Escola Judicial 
do Paraná (EJUD). Esse 
curso ocorre entre maio 
e outubro e está indo 
para a 13ª edição, com 
mais de 16 mil cursistas 
ao longo das 12 edições, 
de 26 Estados diferentes.
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OMS classifica adoçante aspartame
como possivelmente cancerígeno

São Paulo (AE) - O ado-
çante artificial aspartame 
foi classificado como um 
composto “possivelmente 
cancerígeno para seres 
humanos” pela Agência In-
ternacional de Pesquisa so-
bre o Câncer (Iarc), órgão 
vinculado à Organização 
Mundial da Saúde (OMS). 

O relatório, liberado nes-
ta quinta-feira, 13, categori-
zou a substância no grupo 
conhecido como 2b, do qual 
também fazem parte o ex-
trato de aloe vera, as radia-
ções eletromagnéticas e o 
digoxina, um medicamento 
indicado no tratamento de 
insuficiência cardíaca.

O trabalho foi feito em 
parceria com o Comitê 
Conjunto de Especialistas 
em Aditivos Alimentares 
(JECFA) da Organização 
para a Alimentação e a 
Agricultura (FAO). Os dois 
órgãos realizaram revisões 
independentes - mas com-
plementares - da literatura 
científica. Enquanto a Iarc 
informa se determinada 
substância é cancerígena 
(ou não) e em qual grau, o 
JEFCA avalia a dosagem 
considerada segura. 

Risco
O aspartame entrou no 

grupo porque a Iarc encon-
trou evidências limitadas 
de que ele causa câncer 
em humanos - mais espe-
cificamente o carcinoma 
hepatocelular, que é um 
tipo de câncer de fígado. 
A agência também relatou 
que há evidências limitadas 
sobre esse elo em estudos 
com animais e em relação 
a possíveis mecanismos de 
ação.

“Temos evidências li-

Limite seguro
A inserção do aspartame pelo Iarc no grupo 2b 

não significa que ele esteja proibido. O relatório 
do JECFA mantém a indicação de 40 mg por quilo 
de peso como um limite diário seguro. Francesco 

Branca, diretor do Departamento de Nutrição e 
Segurança Alimentar da OMS, ressaltou que se trata 
de uma quantidade bastante significativa.

Para a nutricionista Maria Eduarda de Melo, da 
Área Técnica de Alimentação, Nutrição, Atividade 
Física e Câncer do Instituto Nacional de Câncer 
(Inca), embora o limite realmente seja amplo, isso 
não significa que o aspartame não mereça um olhar 
cauteloso  Ela lembra que, em maio deste ano, com 
base em uma série de estudos, a OMS deixou de 
recomendar o uso de adoçantes artificiais como 
estratégia para perder peso ou evitar doenças como 
diabete - questões que sempre tiveram grande apelo. 
“E, agora, vem essa classificação da Iarc. Por mais 
que seja um alerta, a pergunta que fica é: se não há 
benefícios, e ele pode vir a ser considerado cancerí-
geno, por que consumir?”, questiona a nutricionista. 

No cenário ideal, segundo especialistas, os 
adoçantes artificiais (de maneira geral) deveriam 
ser utilizados por pessoas que precisam deles por 
condições de saúde, como no caso de pacientes com 
diabetes do tipo 2. E, mesmo assim, o conselho é que 
essa ingestão seja orientada por um nutricionista 
ou médico. 

Para Branca, as pessoas - sobretudo as crianças 
- precisam evitar a ingestão exagerada tanto de 
açúcar como de adoçantes artificiais. “Há alterna-
tivas que não têm nenhum dos dois, e elas devem 
ser priorizadas”, comentou o diretor de nutrição 
da OMS.

mitadas, e para um tipo 
de câncer. Portanto, essa 
classificação representa 
mais um chamado para que 
a comunidade científica 
realize mais pesquisas com 
o objetivo de entender me-
lhor o potencial carcinogê-
nico do aspartame”, disse 
Mary Schubauer-Berigan, 
representante da Iarc.

Por isso, em paralelo, o 
JECFA concluiu que ainda 
não há motivos para alterar 
o limite máximo de ingestão 
diária de aspartame, que é 
de 40 mg por quilo de peso 
da pessoa.

Substância popular
A análise do aspartame 

é especialmente bem-vin-
da devido à popularidade 
desse adoçante artificial. 
Conhecido por ser 200 ve-
zes mais doce do que o 
açúcar, ele entra na fórmu-
la de vários produtos. “O 

aspartame é encontrado 
principalmente em bebidas 
artificiais e industrializa-
das”, comenta a médica 
nutróloga Andrea Pereira, 
do Hospital Israelita Albert 
Einstein (SP). Sorvetes, 
iogurtes, gomas de mascar, 
confeitos, molhos e outras 
guloseimas também são 
elaborados com a subs-
tância.

Para o oncologista Pedro 
Exman, do Hospital Alemão 
Oswaldo Cruz, a entrada do 
aspartame no grupo 2b si-
naliza que é preciso pesqui-
sá-lo melhor quanto ao po-
tencial cancerígeno. “Essa 
lista não é algo que mostra 
uma relação direta, mas, 
sim, levanta uma bandeira 
de alerta”, afirma. Exman 
lembra ainda que vários 
fatores costumam estar por 
trás do desenvolvimento 
do câncer. Ou seja, o apa-
recimento de um tumor 

não pode ser atribuído a 
uma única causa. Questões 
como predisposição gené-
tica e exposição a outros 
carcinogênicos devem ser 
levadas em consideração.

Agência já avaliou 
risco de mais de 
mil substâncias
Desde 1971, a Agência 

Internacional de Pesquisa 
em Câncer (Iarc), ligada 
à OMS, avalia o potencial 
carcinogênico de uma série 
de elementos, de produtos 
químicos a fatores de estilo 
de vida. Segundo a entida-
de, “grupos de cientistas 
especializados revisam 
os estudos publicados e 
avaliam a força das evidên-
cias disponíveis de que um 
agente pode causar câncer 
em humanos”.

Até agora, mais de mil 
agentes passaram por esse 
crivo, sendo que mais de 

500 foram enquadrados 
como “carcinogênicos”, 
“provavelmente carcinogê-
nicos” ou “possivelmente 
carcinogênicos” para hu-
manos. Segundo a oncolo-
gista clínica Laura Testa, 
da Oncologia D’Or e chefe 
do Grupo de Oncologia Ma-
mária do Instituto do Cân-
cer de São Paulo (Icesp), é 
um trabalho muito valioso, 
pois as evidências cientí-
ficas estão fragmentadas.

“A Iarc busca classificar 
as substâncias de acordo 
com seu potencial cancerí-
geno para, principalmente, 
informar a população e os 
sistemas de saúde sobre os 
riscos que determinadas 
substâncias podem repre-
sentar”, esclarece o oncolo-
gista Felipe Coimbra, líder 
do Centro de Referência 
em Tumores do Aparelho 
Digestivo Alto do A.C. Ca-
margo Cancer Center (SP).

A Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) manteve a re-
comendação relacionada 
ao adoçante aspartame, 
cujo limite de ingestão 
diária é de 40 miligra-
mas por quilo de peso. 
Em nota publicada nesta 
sexta-feira, 14, a agência 
afirma que acompanhará 
a Organização Mundial de 
Saúde (OMS) em relação 
ao tema.

Na última quinta-feira, 
13, a Agência Interna-
cional de Pesquisa sobre 
o Câncer (Iarc), órgão 
vinculado à OMS, incluiu 
o produto em uma classi-
ficação de produtos “pos-
sivelmente cancerígenos”. 
Em paralelo, o Comitê 
Conjunto de Especialistas 
em Aditivos Alimentares 
(JECFA) da Organização 
para a Alimentação e a 
Agricultura (FAO), que 
atuou em parceria com a 
OMS, não viu motivos para 
alterar recomendações em 
relação à dosagem.

“Depois de revisar a 
literatura científica dis-
ponível, ambas as ava-
liações observaram li-
mitações nas evidências 
disponíveis em relação ao 
câncer e também a outros 
efeitos na saúde”, diz a 
nota da Anvisa.

Mesmo assim, a classi-
ficação acendeu o alerta 
na agências de regulação. 
Embora mantenha a reco-
mendação atual, a Anvisa 
afirma que discutirá fer-
ramentas para aumentar 
a fiscalização relacionada 

ao produto.
“Até o momento, não há 

alteração do perfil de segu-
rança para o consumo do 
aspartame, de modo que 
a Anvisa seguirá acom-
panhando atentamente 
os avanços da ciência a 
respeito do tema. Além 
disso, é importante ter em 
conta que não há novas 
recomendações aprovadas 
pela OMS”, diz a Anvisa.

Mudanças 
nas embalagens
“Nesse contexto,  já 

estão em discussão na 
Agência alternativas para 
melhorar as regras para 
a declaração dos edulco-
rantes e de outros aditivos 
alimentares na lista de in-
gredientes, bem como os 
requisitos de legibilidade, 
que irão permitir que o 
consumidor identifique 
com mais facilidade a pre-
sença dessas substâncias 
nos alimentos.”

O aspartame tem o 
poder de adoçar 200 vezes 
maior do que o açúcar tra-
dicional, e é encontrado 
sobretudo em produtos 
como bebidas artificiais 
(néctares, refrigerantes), 
geleias, gelatinas, mo-
lhos, sorvetes, chicletes, 
barrinhas de cereal, etc

Na l ista de agentes 
possivelmente canceríge-
nos há outros 322 itens, 
entre eles extrato de aloe 
vera, atividade de car-
pintaria e marcenaria, 
escapamento de motor 
a gasolina e extrato de 
ginkgo biloba.

Prótese de silicone para 
os seios já não é mais novi-
dade. Se tornou um procedi-
mento comum no consultó-
rio do cirurgião plástico. E, 
sem dúvida alguma, salva a 
autoestima das pessoas. 

No entanto, apesar de 
se tornado popular, antes 
de optar pela cirurgia é 
bom conhecer, entender 
bem, como o procedimento 
é feito e planejar com cui-
dado. Antes de mais nada, 
é fundamental escolher 
profissional – médico – com 
competência comprovada. O 
procedimento tem um custo; 
tome cuidado com ofertas 
milagrosas de preços, cer-
tifique-se que o material 
do implante tem qualidade 
comprovada pelos órgãos 
competentes. 

Cuidados
Como qualquer cirurgia, 

o aumento das mamas re-
quer diversos cuidados no 
pós-operatório que devem 
ser seguidos rigorosamen-
te para alcançar um bom 
resultado e evitar compli-
cações. Por isso, se você 
está pensando em aumentar 
os seios, é preciso estar 
consciente dos cuidados 
que deverão ser adotados e 
das restrições impostas no 
pós-operatório.

Os cirurgiões plásticos 
explicam que no pós-ci-
rúrgico a recomendação é 
restringir os movimentos 
dos braços. Ao mover os 
braços, o músculo peitoral 
que sustenta as mamas tam-
bém se movimenta, e isso 
pode afetar a recuperação 
e a cicatrização. Em um pe-
ríodo de 30 dias a paciente 
não deve levantar os braços 
num ângulo maior que 90º. 

Os movimentos devem ser 
lentos e sempre dentro dos 
limites recomendados pelo 
médico.

O repouso da cirurgia 
de mamas é relativo. Em-
bora haja a restrição dos 
movimentos dos braços, é 
importante que a mulher 
faça pequenas caminhadas 
ao longo do dia para movi-
mentar as pernas e prevenir 
a trombose venosa profunda 
(TVP), que pode levar a uma 
embolia pulmonar, acidente 
vascular cerebral (AVC), 
entre outras complicações.

Limitações
Durante 60 dias após a 

cirurgia, a mulher precisa-
rá dormir de barriga para 
cima, ou seja, não pode 
dormir nem de lado e nem 
de barriga para baixo.  Em-
bora possa ser desconfor-
tável, essa recomendação 
é importante para prevenir 
deslocamento da prótese ou 
até mesmo sangramentos.

O ideal é esperar pelo 
menos duas semanas para 
dirigir devido à restrição 
dos movimentos dos braços. 
Lembre-se que qualquer 
movimento brusco ou muito 
amplo com os braços deve 
ser evitado de acordo com a 
orientação do médico.

As pequenas caminha-
das estão liberadas. Porém, 
as demais atividades de 
academia só devem ser 
feitas após 60 dias ou de 
acordo com a recomendação 
do médico.

Para as mulheres que 
são mães de crianças de 
colo, por exemplo, é reco-
mendado não levantar a 
criança do chão. Mas, é 
permitido segurar a crian-
ça no colo, desde que com 

cuidado. A restrição de não 
levantar e nem carregar 
peso acima de 5 kg deve 
ser seguida por pelo menos 
30 dias ou de acordo com a 
recomendação do médico.

Sutiã
O sutiã pós-cirúrgico é 

essencial. O sutiã deverá 
ser usado desde o dia da 
cirurgia. Ele será colocado 
logo após o término do pro-
cedimento e deverá ser usa-
do por, no mínimo, 30 dias. 
Este sutiã reduz o risco de 
sangramento por meio da 
compressão dos seios. Seu 
uso também diminui a dor 
no pós-operatório, mantém 
as mamas no lugar e evita a 
flacidez, já que a colocação 
da prótese estica a pele. 
No segundo mês após a 
cirurgia, a paciente pode 
usar um sutiã sem arame, 
porém com boa sustenta-
ção. Após este período, é 
permitido usar qualquer 
sutiã. Lembrando que para 
as atividades físicas, o ideal 
é sempre usar um top com 
um tecido que dê bastante 

apoio para as mamas e isso 
vale para o resto da vida.

A melhor época do ano 
para fazer a cirurgia é no 
outono-inverno, já que já 
que tomar sol fica proibi-
do durante 30 dias após a 
cirurgia. Entretanto, essa 
recomendação pode se 
prolongar, dependendo da 
evolução das equimoses 
(hematomas). É recomen-
dado também a drenagem 
linfática para diminuir o 
inchaço, muito comum no 
pós-cirúrgico.  

É fundamental hidra-
tar a pele das mamas com 
produtos específicos após a 
cirurgia para evitar o desen-
volvimento de estrias, assim 
como usar sutiãs e tops com 
boa sustentação ao longo da 
vida. Lembrando que a es-
colha de próteses menores 
reduz o risco e a opção por 
próteses maiores aumenta o 
risco de flacidez e de estrias.

Lembre-se: Siga as reco-
mendações do seu médico. 
Isso é fundamental para 
ajudar na recuperação e 
evitar complicações.

Anvisa mantém recomendação 
atual de consumo 
de aspartame no Brasil

Recuperar a beleza dos seios precisa de planejamento

A colocação de prótese de silicone somente pode ser feita pela 
especialidade médica Cirurgia Plástica. Certifique-se da competên-
cia do profissional escolhido e fuja da picaretagem / GB Imagem 
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 IDUELO DE RIVAIS

Fluminense e Flamengo fazem clássico
que vale a vice-liderança do Brasileiro

Rio, 14 (AE) - Após 
uma série de confrontos 
decisivos na temporada 
2023, Fluminense e Fla-
mengo se enfrentam neste 
domingo, às 16h, no Mara-
canã, pela 15ª rodada do 
Campeonato Brasileiro. 
Os momentos são opostos. 
Enquanto o clube rubro-
negro começa a dar resul-
tado com o técnico Jorge 
Sampaoli, o rival vive uma 
fase de questionamento 
com Fernando Diniz. Além 
do estádio lotado, os rivais 
devem ter força máxima 
em campo na briga direta 
pela vice-liderança.

Classificado à semifi-
nal da Copa do Brasil, o 
Flamengo tem 26 pontos 
e iniciou a rodada na vi-
ce-liderança, o principal 
desafiante do Botafogo na 
briga pelo título nacional. 
O Fluminense, por sua 
vez, tem 24 pontos, mas 
vem passando por altos e 
baixos na competição. O 
clube ainda não sabe como 
vai ficar com o técnico 
Fernando Diniz dividindo 
as funções com a seleção.

Os rivais fizeram al-
guns duelos decisivos 

FICHA TÉCNICA

FLUMINENSE 
Fábio; Samuel Xa-

vier, Nino, Felipe Melo e 
Marcelo (Guga); André, 
Martinelli, Lima e PH 
Ganso; Jhon Arias e 
Germán Cano. Técnico: 
Fernando Diniz.

FLAMENGO 
Matheus  Cunha ; 

Wesley, David Luiz, Léo 
Pereira e Filipe Luís; 
Thiago Maia, Victor 
Hugo, Gerson, Arras-
caeta e Everton Ribeiro; 
Gabigol. Técnico: Jorge 
Sampaoli.

ÁRBITRO - Sávio Pe-
reira Sampaio (DF).

HORÁRIO - 16h.
LOCAL - Maracanã, 

no Rio de Janeiro (RJ).

durante a temporada. O 
Fluminense levou a me-
lhor na Taça Guanabara e 
no Carioca. Já o Flamengo 
eliminou o adversário na 
Copa do Brasil.

Do lado do Fluminense, 
Marcelo não treinou e é 
dúvida. O lateral reclamou 
de dores na panturrilha e 
pode ser preservado. No 
entanto, ele fará uma nova 
avaliação para saber se 
terá condições de entrar 
em campo. Diogo Barbo-
sa, que seria o reserva 
imediato de Marcelo, está 
se recuperando de uma 
lesão ligamentar colateral 
medial do joelho direito. 
Ou seja, está vetado pelo 
departamento médico. A 
primeira opção passa a 
ser Guga. Já o atacante 
Keno está suspenso.

“Ambiente ruim nunca 
teve. Por que ganhou ficou 
bom? Pelo contrário, o 
ambiente é tão bom que 
soube passar por essa fase 
ruim que está passando. 
Saiu muita coisa que não 
é verdade e alimenta o 
torcedor de desinforma-
ção. Uma inverdade vira 
verdade  Eu jamais falaria 

isso se tivesse acontecido 
o que foi noticiado. Estou 
no Fluminense desde 2019 
e nunca teve ambiente 
ruim”, comentou Fernan-
do Diniz, ainda sentindo 
no ar a pressão por sua 
‘dobradinha’ com a CBF.

Desfalque
O Flamengo terá alguns 

desfalques. Sampaoli não 
contará com o volante 
Erick Pulgar, lesionado. 
O lateral-esquerdo Ayr-
ton Lucas e o zagueiro 

Do lado do Fluminense, Marcelo não treinou e é dúvida. O lateral reclamou de 
dores na panturrilha e pode ser preservado

Fabrício Bruno estão sus-
pensos. Thiago Maia deve 
continuar como volante, 
apesar do recém-contra-
tado, Allan, que já es-
treou durante o jogo com 
o Athletico-PR, é opção. Na 
defesa deve retornar Léo 

Pereira e no lado esquerdo 
o experiente Filipe Luís.

Assim como ocorreu 
com o Palmeiras, o Fla-
mengo cancelou as últi-
mas entrevistas. O clube 
contesta as últimas atua-
ções da arbitragem.

Belo Horizonte (AE) - 
Sonhando com objetivos 
maiores no Campeonato 
Brasileiro, o Cruzeiro 
encara o Coritiba, que 
luta desesperadamente 
contra o rebaixamento, 
neste domingo, às 11h, 
na Arena Independência, 
pela 15ª rodada.

O Cruzeiro não perde 
há três jogos. No último, 
venceu o Vasco por 1 a 0 
em São Januário. O time 
celeste começa a rodada 
no nono lugar, com 21 
pontos, muito próximo 
da zona de Libertadores.

Apesar de iniciar  ro-
dada na 18ª posição, com 
dez pontos, o Coritiba vive 
o seu melhor momento 
na competição. O time 
paranaense venceu os 
dois últimos jogos: fez 2 a 
1 em cima do Goiás, fora 
de casa, e depois diante 
de sua torcida bateu por 
3 a 1 o América-MG.

O técnico Pepa tem 
novidades para o duelo. O 
lateral Marlon e o zaguei-
ro Oliveira cumpriram 
suspensão na última ro-
dada e retomam nas suas 
respectivas posições en-
tre os titulares.

Por outro lado, Wil-
liam está suspenso e não 
poderá atuar. Com isso, 
Palacios treinou entre os 
titulares. De resto, o time 
será o mesmo que atuou 
nas últimas rodadas.

“A carga de treina-
mentos me permite ter 
novamente uma parte 
física para competir em 
alta intensidade. Caso o 
mister necessite, estou 
pronto para entrar em 
campo e corresponder à 
grande confiança que me 
deram para estar aqui”, 
disse Palacios.

Por outro lado, o téc-
nico Thiago Kosloski tem 
desfalques importantes 
para a partida. O zaguei-

ro Henrique e o atacante 
Alef Manga são desfal-
ques pelo terceiro cartão 
amarelo. Jean Pedroso 
formará dupla defensiva 
com Kuscevic. Já Marce-
lino Moreno entrará no 
ataque.

O Coritiba também 
terá reforços. Os recém-
contratados Edu e Diogo 
Oliveira foram relaciona-
dos e podem aparecer du-
rante a partida. Maurício 
Garcez, por outro lado, 
não viajou.

“A minha principal 
preocupação é t irar 
o Coritiba da zona de 
rebaixamento. O meu 
espírito aqui é ajudar 
o Coritiba. Se o clube 
achar que mereço essa 
posição, as coisas vão 
acontecer naturalmente. 
Se eles resolverem trazer 
outro profissional, eu vou 
ser um dos primeiros a 
ajudar ele. Estou preo-
cupado com o Cruzeiro”, 
afirmou o interino Thiago 
Kosloski.

FICHA TÉCNICA

CRUZEIRO
Rafael Cabral; Wil-

liam, Oliveira, Luciano 
Castan e Marlon; Ma-
theus Jussa, Machado 
e Mateus Vital; Bruno 
Rodrigues, Gilberto e 
Wesley. Técnico: Pepa.

CORITIBA 
Gabriel Vasconcelos; 

Natanael, Jean Pedroso, 
Kuscevic e Jamerson; 
Fransérgio, Matheus 
Bianqui e Bruno Gomes; 
Marcelino Moreno, Ro-
drigo Pinho e Robson. 
Técnico: Thiago Kos-
loski.

ÁRBITRO - Leandro 
Pedro Vuaden (RS).

HORÁRIO - 11h.
LOCAL - Arena In-

dependência, em Belo 
Horizonte (MG).

Cruzeiro enfrenta Coxa com 
a intenção de subir de 
patamar no Brasileirão

Chichester (AE) - O pilo-
to brasileiro Bruno Senna, 
sobrinho de Ayrton, teve 
novamente a oportunidade 
de pilotar a McLaren com a 
qual o tio venceu a tempo-
rada de 1991 da Fórmula 
1 e se sagrou tricampeão 
mundial. A cena aconte-
ceu nesta sexta-feira, no 
tradicional Festival da Ve-
locidade de Goodwood, 
na Inglaterra, famoso por 
reunir amantes do automo-
bilismo e carros clássicos.

As imagens de Bruno 
Senna guiando o monopos-
to MP4/6 foram divulgadas 
nas redes sociais da McLa-
ren. Foi pela escuderia 
britânica que Ayrton Senna 
conquistou seu três títulos 
na F-1 (1988, 1990 e 1991) 
antes de sua morte prema-
tura, aos 34 anos, após aci-
dente no GP de San Marino, 
em 1994, quando estava na 
Williams. Bruno já pilotou 
o lendário carro do tio no 
ano de 2019, em Interlagos.

A exibição de Bruno 
Senna nesta sexta por pou-
co não foi ofuscada por 
um grave acidente. Uma 
roda se desprendeu de um 
Jaguar MkI no evento e 
voou em direção ao público 
nas arquibancadas. A peça 

Bruno Senna pilota McLaren do 
tricampeonato de Ayrton na Fórmula 1

chegou a atingir alguns dos 
que estavam no local, mas 
ninguém se feriu e conti-
nuaram acompanhando as 
atrações após uma visita 
ao centro médico. Bruno 
sempre falou do tio com 
muito carinho.

Outro brasileiro que 
marcou presença no even-
to foi o bicampeão mundial 
Emerson Fittipaldi, que se 
apresentou guiando a sua 

McLaren M23-05 durante 
todos os dias da festa. Foi 
pela equipe do Reino Unido 
que o ex-piloto de 76 anos 
venceu a temporada de 
1974 da F-1, seu último títu-
lo na categoria. O finlandês 
Mika Häkkinen, campeão 
em 1998 e 1999, é uma das 
atrações mais aguardadas 
do fim de semana.

A 11ª etapa da tempora-
da da Fórmula 1 acontece 

daqui uma semana, quando 
ocorre o GP da Hungria. Os 
treinos livres acontecem na 
sexta-feira, às 8h30 e 12h 
(horário de Brasília). No 
sábado, o terceiro treino 
livre começa às 7h30 e a 
classificação é disputada 
a partir das 11h. A corrida 
será no domingo, também às 
11h. O holandês Max Versta-
ppen, da Red Bull, lidera a 
competição com 255 pontos.

Rio (AE) - O Superior 
Tribunal de Justiça Des-
portiva (STJD) voltou a se 
debruçar sobre o esquema 
de apostas no futebol bra-
sileiro nesta quinta-feira. 
E, em julgamento do Ple-
no, aplicou suspensão de 
600 dias para um jogador, 
reduziu a pena de dois e 
manteve o banimento de 
Ygor Catatau. Todos os 
quatro jogadores defen-
diam o Sampaio Corrêa 
no ano passado e foram 
denunciados por suposto 
envolvimento em manipu-
lação de partida da Série B 
do Campeonato Brasileiro.

O Pleno julgou recursos, 

STJD reduz pena de 2 jogadores e mantém 
banimento de Ygor Catatau por esquema de apostas

da Procuradoria e da defe-
sa, de Mateusinho (Cuiabá), 
Ygor Catatau (sem clube), 
Paulo Sérgio (Operário-PR) 
e André Queixo (Nam Dinh, 
do Vietnã). Os quatro atle-
tas já haviam sido julgados, 
e alguns punidos, pela 5ª 
Comissão Disciplinar do 
STJD. A denúncia se ba-
seou em provas colhidas 
pelo Ministério Público de 
Goiás na Operação Penali-
dade Máxima.

A decisão mais forte do 
Pleno aconteceu no caso de 
Ygor Catatau. Os auditores 
mantiveram a multa de R$ 
70 mil e o banimento do 
atleta de 28 anos, revelado 

pelo Madureira e que já 
teve passagem pelo Vasco. 
O atacante defendia o Se-
pahan, do Irã, desde o início 
do ano. Mas já não aparece 
no elenco no site do clube.

Os auditores mantive-
ram a pesada punição por 
considerar que Catatau te-
ria sido o intermediário dos 
atletas no Sampaio Corrêa 
no esquema de apostas.

No caso de André Luiz, 
o Pleno ampliou a sanção 
aplicada inicialmente na 
primeira instância. À multa 
de R$ 50 mil soma-se agora 
uma suspensão de 600 dias. 
Já Matheusinho e Paulo 
Sérgio tiveram redução em 

suas penas, de 720 dias 
para 600 dias de gancho, 
além da multa de R$ 50 mil.

“A integridade esportiva 
está ameaçada. A manipu-
lação de resultados atinge 
a base do esporte, por 
isso, atletas envolvidos em 
esquema que agridem prin-
cípios esportivos devem 
ser punidos com rigor”, 
afirmou o relator do caso, 
Maurício Neves Fonseca. 
“A manipulação afronta 
os princípios básicos do 
esporte que é a sua impre-
visibilidade, integridade, 
o “fair play”, além do des-
respeito ao adversário e ao 
público.”
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São Paulo (AE) - Em 
momentos opostos na tem-
porada de 2023, São Paulo 
e Santos entram em campo 
neste domingo, às 16h, no 
estádio do Morumbi, pela 
15ª rodada do Brasileirão. 
Embalado com a vaga na 
semifinal da Copa do Brasil, 
o time do Morumbi terá 
mais de 55 mil torcedo-
res nas arquibancadas. Já 
os comandados de Paulo 
Turra tentam engatar o 
segundo triunfo seguido na 
competição e com isso se 

afastar de vez da zona de 
rebaixamento.

Vivendo um bom mo-
mento, o São Paulo busca, 
mais uma vez, fazer valer 
o fator casa. O time do Mo-
rumbi é o segundo melhor 
mandante do Brasileirão e 
o dono da segunda maior 
média de público da com-
petição, com mais de 42 mil 
pessoas por jogo. Para este 
domingo, mais uma vez, as 
arquibancadas do estádio 
estarão lotadas com mais 
de 55 mil pessoas.

Dentro de campo, o time 
quer continuar embalado. 
Com uma derrota nos últi-
mos sete jogos e com a clas-
sificação para a semifinal 
da Copa do Brasil, vencendo 
o Palmeiras nos dois jogos 
do mata-mata, o São Paulo 
entra em campo precisando 
vencer para encostar ainda 
mais no G-4 do Brasileirão.

O São Paulo começou a 
rodada no oitavo lugar, com 
22 pontos conquistados. Em 
caso de vitória, a equipe 
seguiria na cola dos primei-

ros colocados e encostaria 
no G-4, que se classifica de 
maneira direta para a Li-
bertadores do próximo ano.

Em campo a situação 
mudou um pouco. Fora da 
última partida por causa 
da morte do pai, Pablo Maia 
pode retornar ao meio de 
campo no clássico. Por 
outro lado, Gabriel Neves, 
por causa de uma fratura 
nas costelas, e o lateral 
Nathan, que perdeu sua 
mãe na sexta-feira, devem 
desfalcar a equipe.

2ª VITÓRIA SEGUIDA
Desde maio, quando 

venceu Bahia e Vasco pelo 
Brasileirão, o Santos não 
sabe o que é passar por dois 
jogos seguidos com triun-
fos. Na última rodada, com 
um pênalti nos acréscimos 
da segunda etapa, o time 
da Vila Belmiro superou o 
Goiás e quebrou a série de 
12 partidas sem vitórias.

Marcos Leonardo e Men-
doza foram os destaques 
do time na partida contra 
o Goiás. Com dois gols 

cada, os atacantes lidera-
ram o Santos na vitória e 
o resultado fez com que o 
time abrisse cinco pontos 
de vantagem para a zona 
de rebaixamento no Bra-
sileirão.

Para este domingo, o 
Santos tem alguns pro-
blemas. O técnico Paulo 
Turra, recém contratado 
pela equipe, e o goleiro 
reserva Vladimir cumpri-
rão suspensão pelo cartão 
vermelho recebido na parte 
final do jogo contra o Goiás.

Eliminados na Copa do Brasil, 
Athletico-PR e Bahia vão se
enfrentar no Brasileirão

Curitiba (AE) - Athletico
-PR e Bahia fizeram grandes 
jogos contra Flamengo e 
Grêmio, respectivamente, 
mas acabaram eliminados 
nas quartas de final da Copa 
do Brasil. Coincidentemen-
te, a dupla se encontra no 
domingo, às 18h30, na Ligga 
Arena, na capital paranaen-
se, pela 15ª rodada do Cam-
peonato Brasileiro.

O Athletico perdeu os 
dois jogos para o Flamengo, 
no Maracanã, até saiu na 
frente, mas acabou sofren-
do a virada por 2 a 1. Já na 
Ligga Arena, na volta, teve 
um bom volume de jogo, 
com 28 finalizações, porém 
foi novamente derrotado, 
desta vez por 2 a 0  No Cam-
peonato Brasileiro, inicia a 
rodada em 11º lugar, com 
20 pontos, e vem de derrota 
para o Fortaleza, por 1 a 0, 
atuando com o time misto.

Para a partida, o Athle-
tico ainda irá com Wesley 
Carvalho como interino, 
enquanto não contrata um 
novo treinador. O interino 
terá o volante Arturo Vidal 
à disposição. Recém-con-
tratado, o chileno já teve 
seu nome publicado no 
BID. Quem também estará 
à disposição são o atacante 
Vitor Roque e o lateral 
direito Madson, que voltam 
após suspensão.

Por outro lado, o trei-
nador perdeu o zagueiro 
Pedro Henrique, que  fra-
turou o tornozelo contra o 
Flamengo e será desfalque 
por até 10 semanas. A dúvi-
da será quem que o interino 
irá escolher para manter a 
formação com três zaguei-
ros, com Kaíque Rocha e 
Matheus Felipe disputando 
a vaga ao lado de Zé Ivaldo 
e Thiago Heleno.

Mesmo com propostas 

do exterior, Vidal mostrou 
vontade de estar no Athleti-
co: “Quero seguir ganhando 
até o dia da minha aposen-
tadoria. Este é um passo 
tão importante quanto os 
sonhos que eu tenho. De 
continuar lutando pela 
Libertadores, de seguir 
ganhando títulos”, afirmou 
o experiente atleta, que 
vestirá a camisa 23.

O Bahia também bateu 
de frente com o Grêmio, 
saindo na frente nos dois 
jogos, mas levando o em-
pate por 1 a 1, que levou a 
decisão para as penalida-
des. Na marca da cal, os 
gaúchos foram mais compe-
tentes e levaram a vaga por 
4 a 3, já nas alternadas. No 
Nacional, o time nordestino 
começa a rodada em 16º, 
com 13 pontos e vem de 
empate por 1 a 1, com o 
Cuiabá, fora de casa.

O técnico Renato Paiva 
também poderá contar com 
um novo jogador. Recém-
chegado, o lateral direito 
Gilberto está apto para 
jogar, mas deve começar 
a partida no banco de re-
servas. Enquanto o lateral 
direito Cicinho retorna de 
suspensão. O volante Yago 
Felipe voltou no duelo con-
tra o Grêmio e disputa vaga 
com o atacante Ademir, 
entre os 11 titulares.

Ainda em transição 
física, o atacante Victor 
Jacaré deve seguir de fora 
do duelo. O goleiro Marcos 
Felipe pede cabeça erguida 
para o Bahia seguir no 
Brasileiro: “Nós sabemos 
que a eliminação é um tanto 
dolorosa, mas nós temos 
que levantar nossa cabeça. 
Temos um campeonato lon-
go ainda pela frente, que é o 
Brasileiro, e temos o nosso 
objetivo”.

São Paulo (AE) - Em 
crise, decadente e fora da 
Copa do Brasil, o Palmei-
ras se concentra em dar 
logo uma resposta ao seu 
torcedor na disputa da 
Libertadores e do Campeo-
nato Brasileiro, pelo qual 
tem compromisso neste 
domingo. ÀS 18h30, visita o 
Internacional no Beira-Rio 
pressionado após resulta-
dos e apresentações ruins.

Eliminado pelo São Pau-
lo da Copa do Brasil pelo 
segundo ano consecutivo, 
o Palmeiras não venceu 
nenhum de seus último 
quatro jogos no Brasileirão, 
despencou na tabela e está 
distante do líder Botafogo. 
Soma 24 pontos e vê, a cada 
rodada, diminuir a chance 
de conquistar o título nacio-
nal mais uma vez.

A torcida se preocupa 
com o declínio técnico dos 
craques da equipe, como 
Raphael Veiga e Dudu, a 
pobreza tática da equipe 
que antes aniquilava seus 
rivais. E já sabe que os pro-
blemas não farão a direto-
ria rever seu planejamento 
traçado no início do ano. O 
elenco continuará curto, 
segundo sinalizou o diretor 
Anderson Barros. Deve 
apenas chegar um volante 
camisa 5 para repor a au-
sência de Danilo, vendido 
em janeiro para o futebol 
inglês. Isso se o dirigente 
conseguir viabilizar essa 
contratação.

“Estamos encontrando 
dificuldades”, admitiu o 
cartola. “Quando definimos 
um perfil encontramos mui-
tas variáveis”. Conforme 
Barros, em Porto Alegre, 
o plano é de que Abel Fer-
reira e o elenco continuem 
em silêncio. Será o quarto 

jogo consecutivo sem entre-
vistas de atletas e comissão 
técnica.

A goleada sobre o Bolí-
var foi a única vitória nas 
últimas sete partidas do 
Palmeiras. Depois da Data 
Fifa, a equipe não mais 
jogou bem e tem acumulado 
tropeços dentro e fora de 
casa. A sequência teve der-
rotas para Bahia, Botafogo 
e São Paulo (duas vezes) e 
empates com Athlético-PR 
e Flamengo.

“Precisamos trabalhar 
mais e mais, como fazemos 
todos os dias. E encontrar 
a razão de depois da data 
Fifa termos perdido o cami-
nho que vínhamos trilhando 
nós últimas temporadas”, 
disse Barros, sem saber 
diagnosticar o que acon-
teceu.

Enquanto os reforços 

não vêm, Leila Pereira en-
frenta críticas e cobranças 
da torcida organizada. “Ô, 
Leila, incompetente, pegou 
o Palmeiras pra brincar 
de presidente”, cantou a 
uniformizada, em uníssono, 
nos acréscimos da derrota 
para o São Paulo.

Resta saber se o técnico 
português, pressionado 
como nunca antes desde 
que assumiu o comando 
da equipe, em outubro de 
2020, encontrará soluções 
com o que tem em mãos. 
Kevin, talentoso atacante 
foi incorporado ao elenco 
nesta semana e pode ser 
uma das novidades contra 
o Inter.

O jovem, eleito o craque 
da Copinha neste ano, 
tem 20 anos e é mais um 
dos garotos que subiram 
da base a buscar espaço 

no time profissional. Joga 
nas duas pontas e é consi-
derado uma das joia mais 
promissoras da prolífica 
base alviverde.

Com 21 pontos e em 
posição intermediária na 
tabela, o Inter tem o desa-
fio de melhorar seu retros-
pecto contra adversário 
que estão à sua frente para 
se aproximar dos líderes. 
Dos seis rivais mais bem 
posicionados que o time 
gaúcho já enfrentou até 
aqui no torneio, só ganhou 
do Flamengo, por 2 a 1, na 
segunda rodada.

No ano passado, o Inter 
enfiou 3 a 0 no Palmeiras na 
rodada derradeira da com-
petição da qual os gaúchos 
foram os vice-campeões. 
Mas os paulistas já haviam 
assegurado o título antes 
da partida.

Ancelotti avisa à CBF que prioridade é o Real e 
pede para Ednaldo ‘baixar o tom’, diz jornal

Madri (AE) - Embora 
Ednaldo Rodrigues tenha 
assegurado em mais de 
uma ocasião que Carlo 
Ancelotti vai dirigir a 
seleção brasileira depois 
que terminar a experiên-
cia interina de Fernando 
Diniz, o técnico italiano 
avisou à CBF que vai hon-
rar seu compromisso com 
o Real Madrid, de acordo 
com o diário Marca, da 
Espanha.

O jornal espanhol afir-
mou que Ancelotti deixou 
claro à CBF que sua prio-
ridade absoluta é o Real 
Madrid, no presente e no 
futuro, contrariando o 
que havia dito Ednaldo 
Rodrigues. Quando Di-
niz foi apresentado, há 
dez dias, o presidente da 
entidade que comanda o 
futebol brasileiro garan-
tiu que o italiano será o 

treinador da seleção bra-
sileira em 2024, a partir 
da Copa América de 2024.

“Ele (Carlo Ancelot-
ti) vai estar, pode ter 
certeza”, havia assegu-
rado Ednaldo no dia em 
que Fernando Diniz foi 
apresentado. Segundo o 
Marca, o entendimento 
de Ancelotti é de que, 
caso de fato se despeça 
do Real Madrid, poderá 
avançar com a seleção 
brasileira.

Por enquanto, o vete-
rano treinador italiano, 
prestes a começar a sua 
quinta temporada à fren-
te do time madrilenho, 
não tem esse pensamento 
e está desconfortável 
com a postura da CBF, 
tanto que, de acordo com 
a publicação, pediu para 
Ednaldo baixar o tom de 
suas declarações e dimi-

nuir a pressão em relação 
às suas conversas para 
treinar o Brasil.

As falas de Ednaldo 
cravando Ancelotti na 
seleção pentacampeão 
também não têm agra-
dado ao Real Madrid. 
Os dirigentes do clube, 
porém, conversaram com 
o treinador e o clima vol-
tou à normalidade com o 
início da pré-temporada 
no futebol espanhol.

CBF e Real Madrid 
inclusive se reuniram no 
começo desta semana 
para discutir o futuro 
de Ancelotti. José Ángel 
Sánchez, principal exe-
cutivo de futebol do clube, 
e o presidente Florentino 
Pérez estavam presentes, 
segundo o Marca, e tem 
sido comunicado de todas 
as movimentações envol-
vendo o treinador.

Governo decretará ponto facultativo
em jogos da Seleção Feminina

O Ministério da Gestão e 
Inovação vai publicar uma 
portaria para permitir a ado-
ção de ponto facultativo para 
servidores públicos federais 
nos dias de jogos da Seleção 
Brasileira Feminina de fute-
bol durante a Copa do Mundo 
da Austrália e Nova Zelândia. 
O torneio ocorre entre os dias 
20 de julho e 20 de agosto. A 
estreia da seleção brasileira 
feminina ocorre no próximo 
dia 24, contra o Panamá. A 
equipe está no Grupo F, que 
conta ainda com França e 
Jamaica.

Com a flexibilização, ser-
vidores poderão se ausentar 
do trabalho para assistir aos 
jogos. A medida já é tradicio-
nalmente adotada na Copa do 
Mundo masculina de futebol. 
De acordo com a portaria, em 
dias de jogos que começarem 
até 7h30, o expediente terá 
início às 11h. Nos dias de 
jogos iniciados às 8h, o expe-

diente começará ao meio-dia. 
O documento prevê ainda a 
compensação das horas não 
trabalhadas até o dia 29 de 
dezembro.

A decisão de autorizar 
o ponto facultativo partiu 
de um pedido da ministra 
do Esporte, Ana Moser, ao 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva, no dia que ambos 
acompanharam o treino da 
Seleção no Estádio Nacional 
Mané Garricha, em Brasília, 
há cerca de duas semanas. A 
previsão é que a portaria seja 
publicada na próxima terça-
feira (18), no Diário Oficial 
da União.

Jogos da Seleção
A estreia do Brasil na 

Copa do Mundo Feminina 
acontecerá no dia 24 de julho, 
uma segunda-feira, às 8 horas 
(horário de Brasília), contra 
o Panamá. A partida correrá 
no Hindmarsh Stadium, em 

Adelaide. O segundo jogo será 
no sábado, dia 29 de julho, 
contra a França, às 7 horas, 
no Sidney Football Stadium, 
em Sidney. Na última rodada 
da primeira fase, o Brasil 
joga contra a Jamaica, no 
dia 2 de agosto, quarta-feira, 
às 7 horas, no Melbourne 
Rectangular Stadium, em 
Melbourne.

Candidatura
Na próxima semana, Ana 

Moser embarca para a Ocea-
nia para acompanhar de 
perto a Seleção na Copa. 
Além de apoiar as jogadoras 
brasileiras na disputa por 
um título inédito, a ministra 
vai articular uma série de 
reuniões para apresentar a 
candidatura brasileira para 
sediar o próximo Mundial 
feminino, em 2027. A escolha 
será feita pela Federação In-
ternacional de Futebol (Fifa) 
somente no ano que vem.

o Palmeiras não venceu nenhum de seus último quatro jogos no Brasileirão

 ICLÁSSICO

São Paulo e Santos jogam pelo Brasileirão 
vivendo momentos diferentes na temporada

Palmeiras, decadente e em crise, visita o 
Internacional para encerrar série negativa

 ICOPA DOMUNDO
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Deputado Zeca Dirceu e prefeita Helena se encontraram na semana em Brasília 
Ministro Renan Filho deu mais esperanças para o asfalto 

no último trecho da Boiadeira sem pavimentação na região 

Boiadeira ganha projeto grandioso e diminui distâncias na região 

Expectativa é que o projeto tenha sequência para melhorar o tráfego na região 
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Cruzeiro do Oeste – A 
prefeita de Cruzeiro do 
Oeste, Helena Bertoco, 
ao lado do deputado fe-
deral Zeca Dirceu, se re-
uniu com o ministro dos 
Transportes, Renan Filho, 
na semana que passou, 
e um dos assuntos em 
pauta foi a pavimentação 
asfáltica da rodovia BR-
487, a Estrada Boiadeira, 
no trecho de 37,7 quilô-
metros, entre o distrito 
de Serra dos Dourados 
(Umuarama) até a PR-323, 
entre Cruzeiro do Oeste e 
Lovat. E, segundo eles, a 
resposta foi positiva, tudo 
está encaminhando para a 
obra sair em pouco tempo. 

Zeca Dirceu e a prefei-
ta apresentaram a Renan 
Filho a necessidade da 
pavimentação do últi-
mo trecho da (BR-487), 
entre Campo Mourão 
e o Porto Camargo em 
Icaraíma. “Queremos o 
último trecho concluído 
e esse é o nosso pleito. 
Estamos com a prefeita 
Helena pela conclusão 
da obra que vai até Cru-
zeiro do Oeste, a cidade 
onde vivo até hoje e fui 
prefeito por duas ve-
zes”, disse Zeca Dirceu. 

Segundo eles o ministro 
Renan Filho reafirmou o 
compromisso com a obra 
da rodovia e afirmou que 
já está licitada e será in-
cluída no plano de inves-
timento do país, já está 
orçamento do DNIT. A mes-
ma confirmação já havia 
sido dada pelo presidente 
Lula ao deputado Zeca 
Dirceu.  “É uma notícia 
especial para nós de Cru-
zeiro do Oeste e Umuara-
ma”, disse Helena Bertoco.

A prefeita também 
agradeceu à Zeca Dirceu 
pelos esforços e articu-
lação para conclusão do 
terceiro trecho da Boia-
deira e relembrou que o 
deputado foi o responsável 
pela retomada das obras 
e conclusão do primeiro 
trecho, entre Cruzeiro 
do Oeste e São Geraldo, 
distrito de Campo Mourão.

Há dois anos o DNIT já 
havia informado ao Ilus-
trado que a obra estava 
emperrada devido à dis-
puta entre as construtoras 
que participaram da licita-
ção. Quem perdeu recor-
reu e travou a conclusão 
do processo para a ordem 
de início da obra. E passou 
assim os últimos meses. A 
expectativa na região de 
Umuarama é que agora o 
Ministério dos Transpor-
tes desenrole o problema 
e dê andamento ao pro-
jeto rodoviário na região. 

É o chamado lote 2A 
da Estrada Boiadeira que 
possui a extensão total de 
37,39 quilômetros e o valor 
contratual a preços ini-
ciais é de R$ 171 milhões. 

O trecho interligará os mu-
nicípios Umuarama (Serra 
dos Dourados) a Cruzeiro 
do Oeste, passando per-

to do distrito de Lovat.
Essas conexões alcan-

çam o Lote 3, o primeiro 
a sair do papel, em 2013, 

entre Cruzeiro do Oeste 
e Campo Mourão. Há ex-
pectativa de encerrar a 
revitalização da Boiadeira 

nos próximos cinco anos, 
com mais de 150 quilô-
metros no Paraná. Essa 
será uma das principais 

ligações do Paraná com 
o Mato Grosso do Sul, 
os dois maiores produ-
tores agrícolas do País 

Ministro garante que último trecho da Boiadeira
 na região será pavimentado em pouco tempo

 ISERRA DOS DOURADOS - CRUZEIRO DO OESTE

De Icaraíma a Umuarama
A revitalização da Boiadeira tem o seu início 

na divisa com o Mato Grosso do Sul, em Icaraíma 
(distrito de Porto Camargo), e vai até Umuarama 
(distrito de Serra dos Dourados). O trecho tem 

46,91 quilômetros de extensão, sendo 13,3 km de 
restauração entre Porto Camargo e Icaraíma, e novo 
pavimento de Icaraíma até Serra dos Dourados, com 
direito à sinalização, contornos e nove viadutos para 
facilitar os acessos aos perímetros urbanos. Esse 
trecho já está aberto ao tráfego. E foi viabilizado 
graças a um acordo costurado pelo governador 
Carlos Massa Ratinho Junior com o governo federal 
e a Itaipu Binacional. A Estrada Boiadeira irá ligar 
o Noroeste do Paraná ao Mato Grosso do Sul, mais 
especificamente ao município de Porto Murtinho. É 
nesta rota em que está localizado o projeto rodoviá-
rio do Corredor Bioceânico, sonho antigo dos países 
do Mercosul e que é discutido há décadas. O plano é 
ligar os oceanos Atlântico e Pacífico através de um 
corredor rodoviário, desde os portos brasileiros de 
Paranaguá e Santos, aos portos do norte do Chile, 
atravessando também o Paraguai e a Argentina.



Feliz na caminhada
Dias atrás, Regina Casé foi 

vista caminhando pela orla da 
praia, no Rio de Janeiro. Em de-
terminado momento, ela parou 
para fotografar a paisagem. A 
atriz também foi alvo dos cliques 
dos paparazzi que sempre estão 
no local. Ela parece não ter se 
incomodado com eles, sorriu 
e acenou. A seguir, continuou 
caminhando. 

Novo álbum
No clima do sertanejo român-

tico, Danilo e Davi lançaram 
o álbum completo do projeto 
“Escolhas”. Com um total de 
13 faixas, entre composições da 
dupla e regravações de sucessos, 
as novidades são “Tive Que Bater 
Palma” e “Beijo de Balada”. Gra-
vado ao vivo em Goiânia, o DVD 
traz participações especiais de 
Murilo Huff e MC Danny, com 
produção de Matheus Kennedy.

Áries
Economize as suas energias para 
o que realmente é importante. A 
ansiedade de alcançar os resultados 
desejados poderá criar animosidade 
no ambiente profissional. Seja mais 
produtivo.

Touro
Procure ouvir a opinião de quem você 
realmente respeita. Não adie mais as 
decisões que precisam ser tomadas. 
Tenha cuidado para não ser surpreen-
dido com a reação das pessoas. 

Gêmeos
Deverá fazer um planejamento mais 
objetivo para chegar aonde pretende. 
A sua inimiga agora é a impaciência. 
Seja compreensivo e diplomata. Va-
lorize o apoio emocional que recebe.

Câncer
Hoje, cuidado para você não gastar 
demasiadamente. Fique atento às ar-
madilhas do consumo. Não exagere. 
Sua vida afetiva está ótima. Aproveite 
o romance. Aproveite o amor!

Leão
Prosseguem os contatos sociais. As 
investidas profissionais aparentam ter 
futuro. Não levante a sua guarda, pois 
surgem situações complicadas. O dia 
deve ser muito produtivo. Aproveite!

Virgem
O comportamento de um chefe poderá 
impressioná-lo. Não deixe que isso o 
intimide. Ao contrário, apresse a con-
cretização dos projetos profissionais. 
Bom para momentos com seu amor.

Libra
Procure ouvir o que os outros têm a 
dizer. Perceba o que pode aproveitar 
para o seu crescimento, consertando 
as atitudes erradas. Irmãos e familia-
res estão do seu lado em tudo. 

Escorpião
Prepare-se com consciência para 
fazer as mudanças que deseja em 
sua vida. Avalie de forma realista as 
suas chances. Não se iluda com as 
aparências. Cuide mais do seu corpo.

Sagitário
Mesmo ansioso para colocar em práti-
ca os seus projetos, mantenha os pés 
no chão. Construa bases sólidas. Pode 
ser um novo trabalho ou uma atividade 
com um grupo. Aproveite o dia.

Capricórnio
Neste dia poderá receber uma ajuda 
inesperada. Novas chances de rea-
lização e de satisfação virão da sua 
criatividade. O romance também vai 
ganhar mais emoção.

Aquário
Vai se defrontar com conflitos pessoais 
e profissionais. Veja o que é melhor 
para você. Não falta habilidade para 
lidar com os imprevistos no trabalho. 
Cuide da saúde. Evite discussões.

Peixes
Não entre de cabeça nas coisas sem 
raciocinar antes. Poderá se enganar 
para valer. A ordem agora é buscar 
alegria e felicidade, fugindo sempre 
do estresse. Cuide bem de seu amor.

Velozes & Furiosos 7
(Fast & Furious 7) 12h30, na Globo, Canadá, 2015. 

Direção de James Wan. Com Vin Diesel, Dwayne Johnson, 
Jason Statham, Jordana Brewster, Michelle Rodriguez, 
Paul Walker. Um agente do governo oferece ajuda para 
cuidar de Shaw em troca de Dom e o grupo resgatar um 
"hacker" sequestrado. Dessa vez, não se trata apenas de 
velocidade: a corrida é pela sobrevivência.

Emoji: O Filme
(The Emoji Movie) 14h00, na Record, EUA, 2017. 

Direção de Tony Leondis. Com T.J. Miller, James Corden, 
Anna Faris, Maya Rudolph, Steven Wright, Jennifer Coo-
lidge. Textopolis é a cidade onde os Emojis favoritos dos 
usuários de smartphones moram e trabalham. Lá, eles 
vivem em função de um sonho: serem usados nos textos 
dos humanos. Todos estão acostumados a ter somente 
uma expressão facial - com exceção de Gene, que nas-
ceu com um bug em seu sistema que lhe permite trocar 
de rosto através de um filtro especial. Determinado a se 
tornar um emoji normal como todos os outros, ele vai 
encarar uma jornada fantásticas através dos aplicativos 
de celular mais populares desta geração - e no meio do 
caminho, claro, fazer novos amigos.

Batman: O Cavaleiro Das Trevas
(The Dark Knight) 00h20, na Globo, EUA, 2008. Dire-

ção de Christopher Nolan. Com Aaron Eckhart, Christian 
Bale, Gary Oldman, Heath Ledger, Maggie Gyllenhaal, 
Michael Caine, Morgan Freeman. Com a ajuda de Jim 
Gordon e Harvey Dent, Batman tem mantido a ordem na 
cidade de Gotham. Mas um jovem e anárquico criminoso, 
conhecido como Coringa, pretende testar o justiceiro e 
mergulhar a cidade em um verdadeiro caos.

Robocop: O Policial do Futuro
(Robocop) 02h10, na Globo, EUA, 1987. Direção de 

Paul Verhoeven. Com Ronny Cox
Peter Weller, Nancy Allen, Kurtwood Smith. Em uma 

Detroit distópica e dominada pelo crime, um policial 
ferido terminalmente retorna à vida como um poderoso 
ciborgue assombrado por memórias antigas.
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Débora Nasci-
mento / João Mi-
guel-RG

1) Como se cha-
mava a persona-
gem da atriz Dé-
bora Nascimento 
na novela “Êta 
Mundo Bom!”, 
exibida pela Glo-
bo em 2016 e pos-
teriormente reprisada no “Vale a 
Pena Ver de Novo”?

a) Mafalda
b) Filomena
c) Anastácia
d) Maria
 
2) Qual o nome completo do ator e apresentador 

Luigi Baricelli?
a) Luiz Roberto Pecorari Baricelli
b) Luiz Fernando Pecorari Baricelli
c) Luiz Pecorari Baricelli
d) Luigi Fernando Pecorari Baricelli

3) A atriz Christiane Torloni interpretou a perso-
nagem Theresa Cristina em qual dessas produções 
da Globo? 

a) “Mundo Novo”
b) “Malhação: Viva a Diferença” 
c) “Totalmente Demais”
d) “Fina Estampa”

4) Qual dessas personagens foi interpretada por 
Adriane Galisteu na novela “O Tempo Não Para”?

a) Zelda
b) Celine
c) Vera
d) Vanda

5) A novela é “Alto Astral”. Qual dessas duplas 
interpretou os personagens Caíque e Laura?

a) Sérgio Guizé e Bianca Bin
b) Leopoldo Pacheco de Nathalia Dill
c) Sérgio Guizé e Nathalia Dill
d) Sérgio Guizé e Débora Nascimento

(Respostas: 1-b / 2-b / 3-d / 4-a / 5-c)

Fica no programa
Tudo indica que Patrícia Poeta continuará no comando 

do programa “Encontro”, mostrado diariamente pela Glo-
bo. A apresentadora está de férias e a atração vem sendo 
mostrada por Tati Machado e Valéria Almeida. No retorno 
de Patrícia, Tati e Valéria continuaram como repórteres 
do programa. É esperar e conferir. 

Entrevista 
No “Canal Livre” que a Band exibe hoje em seu final 

de noite recebe Carlos Fávaro, ministro da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento. O programa aborda a reapro-
ximação entre governo e produtores rurais, assim como 
o agronegócio brasileiro. O setor é responsável por ¼ do 
PIB e emprega mais de 18 milhões de pessoas, aquece a 
economia, além de aumentar a renda nas regiões onde é 
a principal atividade. A apresentação é de Rodolfo Schnei-
der. Participam como entrevistadores os jornalistas Fer-
nando Mitre e Eduardo Oinegue, e a diretora executiva 
do canal AgroMais, Samanta Pineda
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Incentivo à fi lha
Cauã Reymond o galã de “Terra e Paixão, novela na 

qual ele vive o personagem Caio, se derreteu pela filha em 
sua rede social. O ator elogiou Sofia, assim como incenti-
vou a menina, ao compartilhar que ela já consegue andar 
de bicicleta sem as populares rodinhas de apoio. “Olha 
que coisa mais linda o amor do pai. Finalmente aprendeu 
a andar de bicicleta. Que orgulho”, disse Cauã Reymond. 

Príncipe Harry, sempre na berlinda
Consta que o Duque de Sussex pretendia abdicar de 

seus deveres reais bem antes de conhecer Meghan Markle. 
E só não fez isso por causa da lealdade à sua falecida avó, 
a Rainha Elizabeth II. Os boatos de crise no casamento 
dele com Meghan teriam sido criados para fazer uma es-
pécie de “cortina de fumaça” e despistar o que realmente 
estaria acontecendo. É o casamento de William, irmão 
de Harry e futuro rei do Reino Unido, que está verdadei-
ramente em crise. 

O Rei Charles III está preocupado
Falando ainda da monarquia britânica, o Rei Charles 

III teria confidenciado que se preocupa bastante com o 
futuro dos netos, Príncipe George, Princesa Charlotte 
e Príncipe Louis, filhos de William e Kate Midletton. O 
monarca receia que, quando adultas, as crianças errem 
em relação aos assuntos do coração e façam escolhas erra-
das, assim como aconteceu com ele mesmo, referindo-se 
ao casamento com Lady Diana Spencer que aconteceu 
paralelamente ao seu envolvimento com a atual rainha 
Camilla Bowles. 

Repondo as energias
Humberto Martins gosta de repor as energias sob o sol 

da praia. O ator, apesar de ser uma espécie de “rato de 
praia”, não dispensa os cuidados com sua pele. Ele usa e 
abusa do protetor solar.  

(A PROGRAMAÇÃO DE FILMES ESTÁ SUJEITA A ALTERA-
ÇÕES SEM O PRÉVIO AVISO)

FILMES



CHEVROLET  
                                  
CORSA HATCH 
MAX 1.4 2012

Branco, único dono, 
pneus novos, revisado, 
40.000km,  preço ta-
bela fipe. Fone: (44) 9 
9957-2313

CRUZE 1.4 TUR-
BO 18/18

GM Cruze 1.4 turbo ano 
18/18 completo, bran-
co,  único dono valor 
86.150.00. Fone: (44) 9 
9976-8458

FIAT        
                                 

TORO 2021
Branca, flex, automá-
tica, 70.000km. Valor 
110.000,00. Fone: (44) 
3622-3292   / 9 9976-
0563.

VOLKSWAGEN  
             
PARATI TRACK 

FIELD 2008
Prata, completa. R$ 
29.000,00. Fone: (44) 
3622-3292 /  9 9976-
0563.

VOYAGE 1.6  
14/14

Preto, R$ 40.500,00. 
Fones: (44) 3622-3292 
/  9 9976-0563.

AVISOS E EDITAIS                             

COMUNICADO 
DE EXTRAVIO

No Rancho da 
Prosa Produ-
ções LTDA, CNPJ: 
03.001.261/0001-14.  
Comunica o extravio do 
alvará nº 21681/1999 
tornando o mesmo sem 
efeito com essa publi-
cação.

COMUNICADO 
DE EXTRAVIO

EMILIANNA  IN-
DIANARA NASCI-
MENTO CALDAS, 
CPF:056.543.149-80. 
Comunica o extravio do 
alvará tornando o mes-
mo sem efeito com essa 
publicação.
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AVISOS E EDITAIS                             AVISOS E
EDITAIS

JAPÃO P/DESCENDENTES

A) VAGAS PARA EMBARQUE IMEDIATO

1) Na Yamaha para homens e mulheres ate 40 anos, 

salário Y 1.450 para ambos,  em Shizuoka

2) Fábrica de Doces em Yamanashi, setor refrigerado

para homens até 50 anos Y 1.400 (de março até 

agosto, após muda de setor e o salário passa para 

Y 1.200)

B) ALIMENTOS

          Padarias, bentoyás para homens, mulheres e casais, 

C) AUTO PEÇAS

Vagas em Aichi, Hiroshima, Yamaguchi, 

Em Yamaguchi homens e mulheres até 50 anos Y 

1.300/hora+ajuda de custo de moradia por 6 meses no 

valor de Y 10.000, fabricas em Hofu e Yuu

Hiroshima  homens  e  mulheres  ate  50  anos Y

1.200/hora,  após  3  meses  Y  1.250,  após  6  meses  Y

1.300, ajuda de moradia durante 6 meses Y 15.000

Valor  do  financiamento  Y  175.000,  sob  condição  de

permanecer  por  no  mínimo  6  meses contratação  do

inicio até fim de março

Providenciamos:

Vistos, Traduções, Certificados de Elegibilidade, Empregos e 

Passagens Aéreas.

INFORMAÇÕES: (44) 3224.5403 / 99972.0149 (whats) 

c/Kurihara em Maringá

e-mail: jnkurihara@gmail.com

VOLKSWAGEN  VOLKSWAGEN

FIAT        
                                 

FIAT

CHEVROLET  CHEVROLET
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CRUZE 1.8 SPORT6 LT 14/15 PRATA COMPLETO, AUT, COU.  R$ 69.900,00 

CRUZE 1.4 TURBO LTZ 21/22 BRANCO COMPLETO, AUT, COU.  R$ 129.900,00 

CRUZE 1.4 TURBO MIDNIGHT 22/23 PRETO COMPLETO, AUT, COU.  R$ 145.900,00 

CRUZE 1.4 TURBO PREMIER 22/23 BRANCO COMPLETO, AUT, COU.  R$ 159.900,00 

EQUINOX 2.0 TURBO PREMIER 19/20 CINZA COMPLETO, AUT, COU, TS  R$ 159.900,00 

ONIX 1.0 LT 20/21 BRANCO COMPLETO  R$ 69.900,00 

ONIX 1.0 LT 20/21 BRANCO COMPLETO  R$ 69.900,00 

ONIX 1.0 TURBO AT 19/20 PRATA COMPLETO, AUT  R$ 78.900,00 

ONIX 1.0 TURBO PREMIER 2021 BRANCO COMPLETO, AUT, COU.  R$ 92.900,00 

ONIX 1.0 TURBO PREMIER 22/23 BRANCO COMPLETO, AUT, COU.  R$ 106.900,00 

ONIX PLUS 1.0 TURBO MT LTZ 19/20 BRANCO COMPLETO  R$ 74.900,00 

ONIX PLUS 1.0 TURBO PREMIER 22/23 PRATA COMPLETO, AUT, COU.  R$ 109.900,00 

ONIX PLUS 1.0 TURBO PREMIER 22/23 BRANCO COMPLETO, AUT, COU.  R$ 109.900,00 

S10 2.8 LT 4X4 19/20 BRANCO COMPLETO, AUT  R$ 169.900,00 

S10 2.8 LTZ 4X4 20/21 PRATA COMPLETO, AUT, COU.  R$ 199.900,00 

S10 2.8 LTZ 4X4 21/22 BRANCO COMPLETO, AUT, COU.  R$ 229.900,00 

S10 2.8 Z71 4X4 21/22 BRANCO COMPLETO, AUT, COU.  R$ 229.900,00 

TRACKER 1.4 TURBO PREMIER 18/18 BRANCO COMPLETO, AUT, COU.  R$ 94.900,00 

TRACKER 1.2 TURBO LTZ 20/21 AZUL COMPLETO, AUT  R$ 113.900,00 

TRACKER 1.0 TURBO PREMIER 22/23 PRATA COMPLETO, AUT, COU, TS  R$ 137.900,00 

TRACKER 1.2 TURBO PREMIER 20/21 VERM. COMPLETO, AUT, COU, TS  R$ 129.900,00 

TRACKER 1.2 TURBO PREMIER 22/23 BRANCO COMPLETO, AUT, COU, TS  R$ 149.900,00 

UP MOVE MB 16/17 BRANCO COMPLETO  R$ 59.900,00 

CARROS                  ANO    COR                    OPCIONAIS  VALOR

LEILÃO DA JUSTIÇA ESTADUAL DE UMUARAMA - PR - SEGUNDA VARA CÍVEL E DA FAZENDA PÚBLICA DA COMARCA DE UMUARAMA - PR

LOTE 3 - IMÓVEL NA RUA PAULO MARTINS DE LIRO, S/Nº, PARQUE RESIDENCIAL BELO HORIZONTE, benfeitorias. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 16050-85.2019.8.16.0173 EF.  

EM UMUARAMA  Lance Mínimo no 2º Leilão: R$ 31.800,00 – PARCELADO OU À VISTA

Lote de terras nº. 06, da quadra nº. 10, do Loteamento Parque Residencial Belo Horizonte, com área de 200,00 m². LOTE 5 - IMÓVEL NA RUA ANTONIO ZANOLO FERNANDES S/Nº, PARQUE IRANI, EM UMUARAMA

Imóvel com Matrícula nº. 29.982, do 2º CRI de Umuarama. Sem benfeitorias, terreno vazio. Observações: A região é provida Lote de terras nº. 15, da quadra nº. 17, do Loteamento Denominado Parque Irani, com área de 250,00 m², e mais 

pelos serviços públicos essenciais como energia elétrica, água, iluminação pública, telefonia, internet, asfalto, coleta de lixo, características, metragens, divisas e confrontações constantes na Matrícula nº. 32.068, do 1º CRI de Umuarama. Data vazia. 

transporte, comércio. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 14646-62.2020.8.16.0173 EF. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 16052-55.2019.8.16.0173 EF. 

Lance Mínimo no 2º Leilão: R$ 39.000,00 – PARCELADO OU À VISTA Lance Mínimo no 2º Leilão: R$ 30.900,00 – PARCELADO OU À VISTA

LOTE 4 - IMÓVEL NA RUA ANTÔNIO FERNANDES LOPES S/Nº, PARQUE IRANI , EM UMUARAMA

Observação: o lote 2 foi arrematado no 1º leilão e os lotes 1 e 6 foram suspensos do leilão.

Data nº. 16, da quadra nº. 7, do Loteamento Denominado Parque Irani, com área de 257,50 m², com as demais 

características, metragens, divisas e confrontações constantes na Matrícula nº. 32.045, do 1º CRI de Umuarama. Imóvel sem 

Informações, Dúvidas, Detalhes, Visitação e Editais:

44-99907-8268 / 41- 99991-9477 / 41-3354-5608

www.leiloeiroqueiroz.com.br

19 / julho / 2023 às 14:00 horas

       

Airton Queiroz Silva - Leiloeiro Público Oficial - Mat. 590 / Jucepar

 

 - PARCELAMENTO EM ATÉ 30 PARCELAS MENSAIS, COM ENTRADA DE NO MÍNIMO 25% DO VALOR DA ARREMATAÇÃO OU À VISTA.

 - CONSULTE AS CONDIÇÕES DO PARCELAMENTO, ANTES DE CADA LEILÃO, ENTRANDO EM CONTATO COM O LEILOEIRO. 

 - A proposta de pagamento do lance à vista sempre prevalecerá sobre as propostas de pagamento parcelado. - A comissão do leiloeiro será de 5% sobre o valor da arrematação.

Data do 2º leilão

 LEILÃO

                   Obs. Qualquer Bem poderá ser retirado do Leilão a critério da Justiça. (Consulte)- Anúncio meramente ilustrativo. Qualquer divergência permanecem os dados dos Editais, afixados no respectivo Juízo. (Consulte) . Verifique a localização dos Imóveis, procurando a Prefeitura e o Cartório de Registro de Imóveis.

 - NO SEGUNDO LEILÃO, OBSERVANDO O PREÇO MÍNIMO DE 60% DO VALOR 

DA AVALIAÇÃO, PODERÁ SER PARCELADO OU À VISTA (CONSULTE)

OBSERVAÇÃO IMPORTANTE: ANTES DE CONSTRUIR CONSULTE A PREFEITURA.

Observações: 

 de pagamento do saldo, garantido por hipoteca do próprio bem imóvel e garantido por caução idônea quando se tratar de bem móvel. 

LEILÃO SOMENTE NA MODALIDADE ON LINE. CADASTRE-SE E HABILITE-SE AGORA E FAÇA O SEU LANCE NO SITE: www. leiloeiroqueiroz.com.br

ON LINE

IMPORTANTE: Os Editais serão publicados no Diário da Justiça, no site do Leiloeiro nomeado www.leiloeiroqueiroz.com.br e afixados na forma da lei.

Formas de pagamentos: Parcelado ou à Vista

 - As propostas para aquisição em prestações indicarão o prazo, a modalidade, o indexador de correção monetária e as condições 
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Indústria do Paraná cresce 
5,3% em maio de 2023, terceiro 
melhor resultado do País

A indústria do Paraná 
cresceu 5,3% em maio 
deste ano, terceiro maior 
registro do País, segun-
do a Pesquisa Industrial 
Mensal, do Instituto Bra-
sileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE), divul-
gada nesta quinta-feira 
(13). O resultado é cinco 
pontos percentual maior 
que a média nacional 
(0,3%) e também repre-
senta o maior crescimen-
to da região Sul em rela-
ção a abril: Rio Grande 
do Sul (-0,1%) e Santa 
Catarina (-2,7%) regis-
traram recuos no mês.

S e g u n d o  o  I B G E , 
a produção industrial 
paranaense de maio foi 
beneficiada pelo desem-
penho dos setores de 
veículos automotores, 
alimentos e celulose. É 
o melhor resultado da 
indústria no Estado desde 
dezembro de 2022 (9,9%). 

Outros bons dados da 
indústria em maio envol-
vem a comparação com 
maio do ano passado, com 
crescimento de 5% em 
2023, enquanto o avanço 
nacional foi de 1,9%, e no 
acumulado do ano (janei-
ro a maio), com aumento 
de 0,7% no Estado e recuo 
de 0,4% em todo o País.

Nos primeiros cinco 

meses do ano, apenas o 
Paraná registrou cresci-
mento industrial no Sul, 
enquanto Rio Grande 
do Sul (-6,4%) e Santa 
Catarina (-4,5%) per-
deram força no setor.

Os setores que mais 
contribuíram com a alta 
do ano no Paraná foram 
produtos alimentícios 
(8%), bebidas (3,1%), co-
que, produtos derivados 
de petróleo e biocombus-
tíveis (11,3%), veículos 
(2,2%) e móveis (8,7%).

“É mais um dado eco-
nômico muito positivo 
no Paraná. Nós batemos 

o recorde de exportação 
no primeiro semestre, 
alcançando US$ 12,1 bi-
lhões. As vendas de au-
tomóveis para o Exterior 
por exemplo somaram 
US$ 236 milhões, um au-
mento de 45,8%, enquanto 
máquinas, aparelhos e 
instrumentos mecâni-
cos diversos também ti-
veram um crescimento, 
de 20,4%, totalizando 
US$ 82 milhões”, afir-
mou o governador Carlos 
Massa Ratinho Junior.

P E S Q U I S A  I N -
DUSTRIAL MENSAL

Em maio de 2023, 

a produção industrial 
nacional avançou 0,3% 
frente a abril, na série 
com ajuste sazonal, e dez 
dos 15 locais pesquisa-
dos apresentaram taxas 
positivas. As maiores 
altas foram no Amazo-
nas (12,8%), Pernambuco 
(5,6%) e Paraná (5,3%). 
Já Santa Catarina (-2,7%) 
e Bahia (-2,4%) aponta-
ram os recuos mais in-
tensos. No acumulado no 
ano, frente a igual período 
do ano anterior, a redução 
na produção nacional 
(-0,4%) alcançou 11 dos 
18 locais pesquisados.

Desenrola começa na 2ª e 
‘limpará nome’ de 1,5 milhão

Brasília (AE) - O progra-
ma federal de renegociação 
de dívidas - batizado de 
Desenrola, uma das pro-
messas de campanha do 
presidente Lula - terá início, 
oficialmente, nesta segunda-
feira, 17, quando os bancos 
começam a limpar o nome de 
1,5 milhão de consumidores 
negativados que devem até 
R$ 100. Uma portaria será 
publicada nesta sexta, 14, no 
Diário Oficial da União, re-
gulamentando as regras que 
ainda estavam pendentes. 

A primeira etapa, além de 
limpar o nome dessa fatia de 
consumidores, também vai 
possibilitar a renegociação 
de dívidas bancárias de 
pessoas que têm renda de 
até R$ 20 mil mensais - não 
há limite para o valor das 
dívidas. A expectativa da 
Fazenda é de que sejam re-
negociados, neste primeiro 
momento, até R$ 50 bilhões 
de 30 milhões de brasileiros. 
Os montantes serão parcela-
dos em ao menos 12 meses.

O programa tem o poten-
cial de atingir 70 milhões 
de inadimplentes, o que 

representa cerca de 40% da 
população adulta do País. 

Regras
Só poderão ser objeto 

de renegociação as dívidas 
negativadas até dezembro 
do ano passado. Essa li-
nha de corte tem o objetivo 
de evitar que a ação seja 
vista como um estímulo à 
inadimplência futura. Além 
disso, não entram na revi-
são os débitos que têm ga-
rantias reais, como crédito 
imobiliário e de veículos. 

Nessa primeira fase, o 
programa não vai contar 
com garantias do Tesouro 
Nacional, ou seja, dinheiro 
público - esses recursos 
serão reservados para a se-
gunda etapa da ação, que co-
meçará em setembro e terá 
como foco a baixa renda. 

“As pessoas sairão da 
lista de negativados e vol-
tarão a ter crédito, e os 
bancos terão R$ 50 bilhões 
a mais nos balanços para 
emprestarem”, diz Marcos 
Pinto, secretário de Refor-
mas Econômicas do Ministé-
rio da Fazenda, responsável 
pelo desenho do programa. 




